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Coup d’Etat En GuinéE :

L’Algérie réagit ; rappelle « les principes cardinaux de l’UA»

Vaste mouvement 
diplomatique 

en perspective

APN: présentation, dimanche prochain, 
du plan d’action du gouvernement

Lamamra reçu à Niamey par 
le président Mohamed Bazoum

Réagissant au coup d’Etat 
opéré, hier en Guinée, 
l’Algérie affirme 

suivre «avec une profonde 
préoccupation la situation 
prévalant actuellement en 
République de Guinée», écrit 
un communique du ministère 
des affaires étrangères et de 
la Communauté nationale à 
l’étranger (MAECNE), rendu 
public, ce lundi.
Le document souligne que 

l’Algérie «réaffirme son 
attachement aux principes 
cardinaux de l’Union Africaine, 
notamment le rejet de tout 
changement anticonstitutionnel 
de Gouvernements tel 
qu’énoncé par la Décision 

d’Alger de 1999 et réaffirmé 
par la Charte Africaine de la 
Démocratie, des élections et de 
la Gouvernance ».
«L’Algérie considère que les 
causes qui ont provoqué ce 
changement anticonstitutionnel 
doivent trouver des solutions 
consensuelles issues d’un 
dialogue responsable ayant 
pour objectif d’assurer le 
respect de la souveraineté, de 
l’indépendance, de l’intégrité 

territoriale et de l’unité 
nationale de la Guinée ainsi 
que tous les acquis du peuple 
guinéen frère», poursuit la 
même source.
Et de faire savoir que « 
L’Algérie coordonnera avec 
les autres pays membres du 
Conseil de Paix et de Sécurité 
de l’Union Africaine dans 
le contexte de la mise en 
œuvre de l’Acte Constitutif 
de l’organisation continentale 

et de ses positions pertinentes 
en la matière», non sans 
formuler, enfin, le vœu que 
«la République de Guinée 
surmontera rapidement cette 
épreuve et réitère l’assurance 
de sa solidarité fraternelle 
avec le peuple guinéen avec 
lequel elle entretient des 
relations historiques marquées 
du sceau de l’amitié et de 
la coopération», a conclu le 
communiqué.

Le vaste mouvement 
diplomatique concerne 
70 chefs de postes 

diplomatiques et consulaires.
La nouveauté dans ce 
mouvement, s’il vient 
à se confirmer, serait la 
nomination de l’ancien 
Premier ministre Abdelaziz 
Djerad à Stockholm, l’ancien 
président de l’APN à Tripoli 
et l’ancien ministre de la 
justice à Prague.
Ci-dessous la liste incomplète 
des nouveaux promus :
Magramane Lounes : Londres
Botache Ahmed : Washington 
Twahriya Abdelkrim : Rome
Redjal Ali : Accra  
Chebira Hamid : Le Caire  
Menad Habbek : Bucarest
Osmane Abdelwahab : Bakou
Belkacem Mahmoudi : 
Baghdad
Benaatou Mohamed : 
Nouakchot
Issaad Mourad : Khartoum
Kourta Mohamed Cherif : 
Amman
Ahmed Khodja Abdelhamid : 
Manama
Benamara Ismail : Moscou
Benguerrah Abderrahmane : 
New Delhi
Hidjazi Abdelkader : Caracas
Chebihi Boualem : Dakar
Larbaoui Nadir : New York 
Mimouni Sofiane : Ankara
Maandi Saad : Kuala Lumpur
Fritah Amor : N’Djamena
Allaoua Smail :  Berlin 

Arroudj Ali : Téhéran
Riache Al Haouès : Bamako
Salima Abdelhak : Sofia
Benchiah Abdelkrim : La 
Havane
Bladehane Rachid : Brasilia
Moussi Said : Madrid 
Kaid Slimane Lahcène : 
Djakarta 
Moussaoui Abdelkader 
(Consul) : Bobigny
Mhila Messaoud (Consul) : 
Rouen
Belbarkani Nourredine 
(Consul) : Pontoise
Boukrif Hamid : Bujumbura
Irki Mohamed : Djibouti
Hadj Ali Larbi : Brazzaville
Nourredine Bardad Daidj  : 
Ottawa
BenSabri Mohamed : Séoul
Marhoum  Mourad (Consul 
général) : Djeddah 
Oualid Cherif : Kampala
Yazid Nourredine : Harare
Sous toutes réserves :
Zeghmati Belkacem, ancien 
Ministre de la justice : Prague
Djerrad Abdelaziz, ancien 
Premier ministre : Stockholm 
Chennine Slimane, ancien 
Président de l’APN: Tripoli

L’Assemblée populaire 
nationale (APN) 
reprendra ses travaux, 

dimanche prochain, par la 
présentation en plénière du 
plan d’action du Gouvernement 
par le Premier ministre, 
ministre des Finances Aïmene 
Benabderrahmane, a indiqué 
dimanche un communiqué de 
l’Assemblée.
Le bureau de l’APN s’est réuni, 
dimanche, sous la présidence de 
M. Brahim Boughali, Président 
de l’APN, et a arrêté le calendrier 
des travaux pour la période à 
venir.
Il a été décidé de reprendre 
les travaux dimanche, le 12 

septembre en séance plénière 
consacrée à la présentation du 
plan d’action du Gouvernement 
par le Premier ministre.
Les débat auront lieu les lundi et 
mardi, 13 et 14 septembre, alors 
que a séance du mercredi, 15 
septembre, sera consacrée aux 
interventions du Premier ministre 
qui répondra aux interrogations 
des députés, avant de soumettre le 

plan d’action du Gouvernement 
au vote lors de la même séance, 
explique la même source.
Par ailleurs, le Bureau a examiné 
et approuvé un projet de note 
relatif à la “présentation et 
au débat du plan d’action du 
Gouvernement”.
Enfin, le bureau de l’APN 
a renvoyé à la Commission 
des Affaires juridiques, 
administratives et des libertés, 
la décision du Conseil 
constitutionnel concernant “le 
remplacement d’une députée 
suite à la vacance de son siège 
pour cause de décès, afin d’établir 
un rapport prouvant la qualité du 
membre du nouveau député”.

Le ministre des Affaires 
étrangères et de la 
Communauté nationale 

à l’étranger, M. Ramtane 
Lamamra, a été reçu, dés son 
arrivée dimanche à Niamey, par 
le président nigérien Mohamed 
Bazoum, dans le cadre de sa 
visite de travail en République du 
Niger en qualité d’envoyé spécial 
du président de la République, M. 
Abdelmadjid Tebboune.
A cette occasion, M. Lamamra a 
transmis au président Bazoum, 
un message d’amitié et de 
considération de la part de son 
frère le président Tebboune, 
portant sur la réaffirmation 
de la nature stratégique et 
exceptionnelle des relations 
bilatérales ainsi que sur la 
disponibilité et la volonté des 
deux pays de conjuguer leurs 

efforts aux plans bilatéral et 
multilatéral pour faire face aux 
défis communs du continent en 
général et de la région sahélo-
saharienne en particulier.
Les deux parties se sont félicitées 
de l’excellente qualité des 
relations historiques d’amitié, 
de coopération, de solidarité et 
de bon voisinage liant les deux 
pays, tout en réaffirmant leur 
engagement et leur détermination 
à poursuivre les efforts en vue 
de promouvoir la coopération 
bilatérale dans le prolongement 
des conclusions ayant marqué 

la récente visite du président 
Bazoum en Algérie.
En outre, l’audience a donné lieu 
à un échange fructueux sur la 
situation prévalant dans la bande 
sahélo-saharienne marquée par 
la recrudescence de la menace 
terroriste et les voies et moyens 
susceptibles de renforcer les 
réponses qui y sont apportées aux 
niveaux régional et continental.
Les deux parties ont également 
abordé les crises prévalant en 
Libye et au Mali, ainsi que les 
questions d’actualité sur l’agenda 
de l’Union africaine (UA).
Les échanges ont été marqués par 
une large convergence des vues et 
une volonté commune d’œuvrer 
au renforcement de la tradition de 
consultations et de coordination 
sur toutes les questions d’intérêt 
commun entre les deux pays.
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aniE : 
Toutes les conditions de réussite des élections locales 

sont réunies

Les élections locales sont d’une “extrême importance” 
pour produire une “réelle” représentation des APC et APW

Un mouvement partiel dans 
le corps des chefs de daïras

Justice : 
Le procès de l’ancien DG 
de la Résidence d’Etat, 
Hamid Melzi, reporté 

au 13 septembre

Le président de l’Autorité 
nationale indépendante 
des élections (ANIE), 

Mohamed Charfi, a affirmé 
dimanche à Alger, que “toutes 
les conditions” de réussite des 
élections locales du 27 novembre 
“sont réunies”, en relevant que 
cette réussite était “étroitement 
liée au degré de l’éveil 
démocratique chez le citoyen”.
“En tant qu’Autorité nationale 
indépendante des élections, 
nous œuvrons à garantir toutes 
les conditions pour faire des 
prochaines élections locales 

une réussite et obtenir un taux 
important de participation, mais 
cette réussite est étroitement liée 
au degré de l’éveil démocratique 
chez le citoyen”, a indique M. 
Charfi à la presse après avoir 
inspecté les conditions du 
lancement de l’opération de 
la révision exceptionnelle des 
listes électorales, au niveau de la 
commune d’El-Mohammedia.
Il a ajouté, dans le même cadre, 
que “l’ANIE s’attèle à assurer 
la crédibilité, l’intégrité et la 
transparence des prochaines 
élections ainsi que l’égalité 

entre tous les acteurs concernés, 
candidats comme électeurs”, 
ajoutant que l’autorité “lutte aussi 
contre toute tentative de fraude 
ou de corruption dans l’opération 
électorale”.
M. Charfi a souligné, par la même 
occasion, que “le citoyen doit se 
rendre compte qu’il est dans son 
intérêt de participer aux élections 
locales du 27 novembre, et que le 
dernier mot lui revient”.
La révision exceptionnelle des 
listes électorales en vue des 
élections anticipées des membres 
des Assemblées populaires 

communales (APC) et de wilayas 
(APW) prévues le 27 novembre 
ont débuté dimanche pour 
s’achever le 15 du mois courant.
Cette révision exceptionnelle 
des listes électorales est prévue 
dans le décret présidentiel signé 

le 28 août par le président de 
la République, Abdelmadjid 
Tebboune, portant convocation 
du corps électoral en vue des 
élections anticipées des APC et 
APW, pour le 27 novembre.
Dans ce cadre, l’ANIE avait 
appelé, mercredi dernier, les 
citoyens non inscrits sur les listes 
électorales, notamment ceux âgés 
de 18 ans au jour du scrutin (le 
27 novembre 2021), à s’inscrire 
au niveau de la commission 
communale de révision des listes 
électorales dans la commune de 
leur résidence.

Le président du Conseil de 
la Nation, Salah Goudjil a 
affirmé, jeudi à Alger, que 

les élections locales prévues le 
27 novembre prochain revêtent 
une “extrême importance” dans 
le “choix des représentants 
du peuple dans un cadre 
démocratique” afin de “produire 
une réelle représentation” pour 
les assemblées populaires 
communales (APC) et de wilayas 
(APW).
Dans son allocution d’ouverture 
de la session parlementaire pour 
l’année 2021-2022 au siège du 
Conseil, M. Goudjil a indiqué 
que l’Algérie “traverse une étape 
importante de son histoire et elle 
est en dernière phase du processus 
d’achèvement de l’édification 
des institutions de l’Etat grâce 
à l’attachement du Président de 
la République, M. Abdelmadjid 
Tebboune, à ses 54 engagements 

faits lors de la dernière élection 
présidentielle”.
Il a également souligné qu’après 
“le référendum sur la nouvelle 

Constitution puis les élections 
législatives, c’est maintenant au 
tour du renouvellement des APC 
et APW au titre des prochaines 

élections locales”.
Il a souligné que l’importance 
des élections du 27 novembre 
prochain réside dans le “choix des 
représentants du peuple” dans les 
assemblées de wilayas et locaux 
dans un “cadre démocratique 
avec des élections qui produisent 
une réelle représentation” de ces 
assemblées afin de concrétiser 
les “aspirations du peuple dans 
le domaine socio-économique et 
culturel”.
Après avoir salué la création 
d’une Cour constitutionnelle, 
M. Goudjil a affirmé que tous 
les “projets que le président de 
la République s’est engagé à 
concrétiser” visent à “consacrer 
une véritable conception de l’Etat 
idéal à la lumière de l’Algérie 
nouvelle”.
Concernant le rôle pionnier de 
la diplomatie algérienne, M. 
Goudjil a précisé que la rupture 

des relations diplomatiques 
avec le Maroc était “nécessaire, 
voire indispensable”, indiquant 
que le Maroc “doit comprendre 
définitivement que l’Algérie ne 
tolèrera jamais les manœuvres 
auxquelles il recourt depuis 
longtemps”.
A ce propos, le président du 
Conseil de la nation a rappelé 
les dernières déclarations du 
ministre des Affaires étrangères 
et de la Communauté nationale 
à l’étranger qui a énuméré 
les principales manœuvres 
marocaines depuis 1963.
Dans le même sillage, M. Goudjil 
a salué le fait que la diplomatie 
algérienne ait retrouvé “son rôle 
traditionnel” et “sa prééminence” 
dans le traitement “des dossiers 
régionaux importants et délicats”, 
estimant que c’est là une preuve 
que “les principes de novembre 
sont rétablis”.

Le ministre de l’Intérieur, des 
Collectivités locales et de 
l’Aménagement du Territoire, 

Kamel Beldjoud a opéré, dimanche 
après aval du président de la République, 
Abdelmadjid Tebboune, un mouvement 
partiel dans le corps des chefs de daïras, a 
indiqué un communiqué du ministère.
“Après aval du Président de la République, 
M. Abdelmadjid Tebboune, le ministre de 

l’Intérieur, des Collectivités locales et 
de l’Aménagement du Territoire a opéré 
dimanche, 27 Muharam 1443 de l’hégire 
correspondant au 5 septembre 2021, un 
mouvement partiel dans le corps des 
chefs de daïras. Il a, ainsi été mis fin aux 
fonctions de neuf (9) chefs de daïras, outre 
la mutation de 73 autres et la promotion 
de 43 cadres au poste de chef de daïra”, a 
conclu la même source.

Le tribunal de Sidi M’Hamed (Alger) 
a décidé, lundi, du report du procès 
de l’ancien DG de la Résidence 

d’Etat, Hamid Melzi (Photo- DR), au 13 
du mois en cours.
Pour rappel, le procès implique également 
plusieurs cadres et hauts responsables, 
dont les eux anciens Premiers ministres 
, Ahmed Ouyahia et Abdelmalek Sellal 
ainsi que  des ministres, qui devront 
répondre de plusieurs  chefs, notamment 
le blanchiment d’argent, dilapidation des 

deniers publics et autre trafic d’influence.
Surnommé ‘’la boite noire’’ de Club des 
pins, Abdelhamid Melzi a été écroué le 8 
mai 2019.
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Vaccination : 
100 structures policières et 435 fonctionnaires du staff 

médical mobilisés

Education : 
La vaccination du personnel du secteur a atteint

 un “taux acceptable”

Coronavirus : 
345 nouveaux cas, 283 guérisons et 21 décès

La Direction générale de la 
Sûreté nationale (DGSN) 
a annoncé, dimanche dans 

un communiqué, avoir mobilisé 
100 structures de ses services 
et 453 fonctionnaires du corps 
médical à l’effet de contribuer à 
la campagne de vaccination anti-
Covid-19.
“A l’effet d’accompagner 
les pouvoirs publics dans la 
campagne de vaccination contre 
la COVID-19, la DGSN a 
mobilisé 100 structures policières 
y compris tous les équipements 

médicaux nécessaires à recevoir 
le vaccin au niveau des sièges de 
la Sûreté, des centres médicaux 
sociaux et des hôpitaux relevant 
de la DGSN, lit-on dans le 
communiqué.
Pour la réussite de cette 
campagne de vaccination, la 
DGSN a également mobilisé 435 
fonctionnaires du staff médical 
et paramédical de la Sûreté 
nationale, dont 242 médecins au 
niveau des sièges et des structures 
de police, ajoute la même source.

Le ministre de l’Education 
nationale, Abdelhakim 
Belabed, a affirmé, 

samedi à Alger, lors d’une 
conférence nationale consacrée 
aux dispositions relatives à 
l’organisation des cours, en 
prévision de la rentrée scolaire 
2021-2022, que l’opération de 
vaccination du personnel du 
secteur avait atteint un “taux 
acceptable”.
Selon un communiqué rendu 
public par le ministère, 
une conférence nationale 
a été organisée samedi, 
par visioconférence, sur 
les dispositions relatives à 
l’organisation des cours, en 
prévision de la rentrée scolaire 
2021-2022, au cours de laquelle 
le ministre a fait savoir que le 
l’opération de vaccination des 
professionnels du secteur avait 
atteint un “taux acceptable”.
M. Belabed a déclaré que la 
décision de reporter la rentrée 
scolaire “est intervenue après 
l’aval des hautes autorités du pays 
afin de disposer de plus de temps 
en vue de poursuivre l’opération 
de vaccination du personnel du 

secteur, qui a jusqu’à présent 
atteint un taux acceptable, même 
si les travailleurs étaient en 
congé”.
Dans ce sens, il a fait état de 
“l’élaboration d’un recensement 
précis des vaccinés, appelant à 
l’impératif de réunir les conditions 
idoines pour une rentrée scolaire 
sûre et sereine”. Il a également 
souligné l’importance pour les 
enseignants “de regagner leurs 
postes de travail et d’occuper 
les postes vacants afin qu’aucun 
groupe éducatif ne reste sans 
encadrement pédagogique”.
Au cours de cette conférence, 
le ministre a expliqué que ce 
report “intervient aussi en 
réponse à la volonté exprimée 
par la communauté éducative 
des régions du sud, de lui 

accorder davantage de temps 
pour se préparer et terminer 
les différentes opérations liées 
à la rentrée scolaire et assurer 
aussi le parachèvement, dans les 
délais impartis, des opérations 
de solidarité dont l’allocation 
scolaire et la gratuité du manuel 
scolaire pour les catégories qui y 
ont droit”.
A cet égard, le ministre a souligné 
que “le recours à des mesures 
exceptionnelles, notamment les 
plans éducatifs et le protocole 
sanitaire, nous est imposé par 
la situation épidémiologique 
qui a impacté le monde entier”, 
ajoutant que l’adoption du 
système de groupes vise à 
assurer la distanciation physique 
et la préservation de la santé de 
tous dans le cadre d’une action 

participative entre tous les cadres 
de l’Education nationale.
Le premier responsable du secteur 
a affirmé que Tamazight “est une 
langue nationale officielle que le 
ministère de l’Education œuvre 
à promouvoir et à généraliser”, 
précisant que son enseignement 
sera assuré pendant les horaires 
officielles, à l’instar des autres 
matières”.
M. Belabed a donné une série 
d’instructions dans ce sens, 
soulignant l’importance de 
“faire preuve de flexibilité 
dans l’adaptation du système 
éducatif, en laissant le pouvoir 
d’appréciation aux directeurs 
des établissements éducatifs qui 
devront se concerter avec les 
enseignants dans le respect des 
lois et règlements en vigueur et 
du protocole sanitaire”.
Le ministre a préconisé, en 
outre, “une actualisation des 
informations fournies par la 
plateforme numérique en un 
temps record pour une meilleure 
maîtrise de la gestion matérielle 
et pédagogique, en insistant 
sur l’importance de l’action 
anticipative”.

Il a également plaidé pour 
un traitement responsable et 
professionnel des questions 
soumises au débat, à l’approche 
de la rentrée scolaire et la 
focalisation sur la sensibilisation 
et la lutte contre les rumeurs 
et les fausses informations 
(fakenews)”.
Le ministre estime nécessaire 
“d’œuvrer de concert avec le 
partenaire social à résoudre 
les problèmes enregistrés dans 
le secteur au niveau local, 
conformément aux textes en 
vigueur et dans le cadre du 
respect mutuel”.
Par ailleurs, M. Belabed a fait 
état de “la réception d’un nombre 
important de cantines scolaires, 
dont l’ouverture est prévue à la 
prochaine rentrée scolaire 2021-
2022, avec la garantie de repas 
chauds dès le premier jour, et ce 
en application des instructions du 
président de la République qui 
accorde une grande importants à 
ce sujet”.
Quant à l’organisation du 
transport scolaire, elle se fera en 
coordination avec les services 
concernés, a-t-il fait savoir.

Trois cent quarante-cinq 
(345) nouveaux cas 
confirmés de Coronavirus 

(Covid-19), 283 guérisons et 
21 décès ont été enregistrés ces 
dernières 24 heures en Algérie, a 
annoncé, dimanche, le ministère 
de la Santé dans un communiqué.
Le total des cas confirmés 

s’élève ainsi à 198.004 dont 345 
nouveaux cas durant les dernières 
24 heures, celui des décès à 
5.420 cas, alors que le nombre 
de patients guéris est passé à 
134.958 cas.
Par ailleurs, 39 patients sont 
actuellement en soins intensifs, 
ajoute la même source.

Le ministère rappelle, par la 
même occasion, que la situation 
épidémiologique actuelle exige 
de tout citoyen vigilance et 
respect des règles d’hygiène 
et de distanciation physique, 
tout en insistant sur le respect 
du confinement et du port du 
masque.
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plan d’action du Gouvernement : 
Pour un développement humain et une politique sociale 

renforcée

Une jeunesse engagée dans la vie publique et politique

Le Plan d’action du 
Gouvernement pour la mise 
en œuvre du programme 

du président de la République, 
qui sera soumis aux débats et 
approbation prochainement au 
Parlement, consacre un chapitre 
entier au renforcement du capital 
humain, à l’amélioration du 
cadre de vie des citoyens et aux 
contours d’une politique sociale 
efficiente et équitable.
Dans ce chapitre, le plan d’action 
du Gouvernement, adopté lundi 
dernier en Conseil des ministres, 
lors d’une réunion extraordinaire 
présidée par le président de 
la République, Abdelmadjid 
Tebboune, s’intéresse 
particulièrement aux secteurs 
de la santé, de l’éducation, de 
l’enseignement, de la formation 
professionnelle, ainsi qu’à la 
jeunesse, aux zones d’ombre et 
au système de sécurité sociale et 
de retraite.
Concernant la santé, le plan 
d’action indique que “les 
principaux défis auxquels est 
confronté notre système de 
santé résultent de la transition 

sanitaire et démographique que 
traverse notre pays”, soulignant 
que “celle-ci demeure attachée 
au principe de la protection et 
de la promotion de la santé des 
citoyens” et “vise à atteindre la 
couverture sanitaire universelle 
et a pour objectif de placer, à 
l’horizon 2030, l’Algérie dans 
la moyenne internationale pour 
l’ensemble des indicateurs de 
référence en matière de santé 
publique”.
A cet égard, le plan d’action 
du gouvernement “concernera 
principalement les mesures 
relatives au renforcement et 
à l’organisation de l’offre de 
soins dans l’objectif d’assurer 
des services de qualité, dans 
le respect de la dignité des 
malades” et “ses grandes lignes 
portent sur un système de santé 
planifié, la hiérarchisation des 
soins, le renforcement de la 
prévention, le développement 
des soins de proximité, ainsi que 
la prise en charge de la transition 
épidémiologique et des disparités 
géographiques”.
Ainsi, le plan d’action du 

gouvernement se concentre sur 
trois axes prioritaires, à savoir: 
“l’humanisation de l’activité 
de santé, par l’amélioration de 
l’accueil dans les établissements 
de santé, notamment au niveau 
des services des urgences 
médico- chirurgicales, ainsi 
que par la sensibilisation, la 
mobilisation et la motivation des 
professionnels de la santé”, “la 
politique relative à la population, 
qui sera renforcée dans son 
approche multisectorielle et 
pluridisciplinaire, tant au niveau 
national qu’au niveau local, 
intégrant à la fois les secteurs 
de l’Etat et la société civile” et 
“l’amélioration de la couverture 
sanitaire de la population, qui 
couvre plusieurs dimensions dont 
la gouvernance, la formation, 
la prévention et la lutte contre 
les maladies transmissibles, la 
prise en charge des maladies 
non transmissibles et des risques 
sanitaires liés à l’environnement 
et au climat, et la couverture 
sanitaire dans le Sud et les Hauts 
Plateaux”.
Pour ce qui est de l’amélioration 

de la qualité du système éducatif 
et de la recherche scientifique, 
le plan d’action note que “pour 
améliorer ses performances, 
l’école est appelée à relever tous 
les défis internes et externes 
auxquels elle doit faire face” 
et affirme, à cet égard, que “le 
gouvernement œuvrera à mettre 
en œuvre une série d’actions qui 
s’articulent autour de cinq axes 
principaux”.
Il s’agit de “la refonte de la 
pédagogie” qui consiste, selon 
le texte, à “mettre en place 
un processus de refonte de la 
pédagogie et de réhabilitation des 
champs disciplinaires”, de “la 

refonte du système d’évaluation, 
de progression et d’orientation” 
qui “consistera à mettre en 
cohérence les dispositifs 
d’évaluation, de progression 
et d’orientation dans les 
différents paliers (fondamental et 
secondaire)”, de “l’amélioration 
de la qualité de l’enseignement 
supérieur et de la recherche 
scientifique”, de “l’amélioration 
de la qualité de la formation et de 
l’enseignement professionnels”, 
et enfin de “l’amélioration de 
la qualité de la formation et le 
renforcement de l’enseignement 
technique, scientifique et 
technologique”.

A propos de la mise 
en œuvre d’un Plan 
national de promotion 

de la jeunesse, le Gouvernement 
œuvrera à “réduire les écarts 
induits par les différents 
dispositifs institutionnels, unifier 
et optimiser les efforts en faveur 
de la jeunesse dans les domaines 
de la citoyenneté, de l’engagement 
et de la participation des jeunes à 
la vie publique et politique, de 
l’éducation, de la formation et 
du renforcement des capacités 
des jeunes, de l’emploi, de 
l’entreprenariat et l’innovation 
ainsi que dans celui de l’accès 
aux technologies, à la culture, au 
sport et aux loisirs”.
Il est précisé dans le texte que 
“le conseil supérieur de la 
jeunesse constituera un espace 
privilégié pour la participation 
effective des jeunes à la vie 
politique et socioéconomique 
du pays” et “s’érigera en porte-
voix de la jeunesse algérienne et 
en interlocuteur incontournable 
des pouvoirs publics dans la 
mise en œuvre et l’évaluation 
des politiques et des dispositifs 
publics relatifs à la jeunesse”.
Dans son volet consacré à 
l’amélioration du cadre de 
vie des citoyens, le plan 
d’action du Gouvernement 
concerne le domaine de la 

mobilité et du transport, 
l’aménagement du territoire, 
l’urbanisme, l’environnement et 
développement durable et la mise 
à niveau et développement des 
zones d’ombres.
Ainsi, le Gouvernement 
veillera à “la sauvegarde 

et à la modernisation des 
infrastructures de transports 
ainsi qu’à la réalisation de 
nouvelles infrastructures dédiées, 
particulièrement, au commerce, 
aux services et au développement 
des activités de la pêche et du 
tourisme” et “s’engage par 

ailleurs à renforcer les réseaux 
d’infrastructures qui concourent à 
l’amélioration du cadre de vie du 
citoyen, en matière de transport”.
Pour la mise à niveau des localités 
accusant un retard en matière de 
développement (zones d’ombre), 
le plan d’action du Gouvernement 

rappelle que “le travail engagé 
dans ce cadre a permis de recenser 
plus de 13.000 localités à travers 
le territoire national, et souligne 
que le Gouvernement s’attèlera 
à “poursuivre la mobilisation des 
financements nécessaires pour 
la concrétisation du programme 
tracé, recadrer le programme à 
travers un ciblage plus minutieux 
des actions prioritaires à lancer en 
faisant associer les populations 
concernées, prendre en charge 
certains besoins exprimés par les 
populations à travers des solutions 
alternatives rapides à exécuter, 
en attendant la programmation 
et le financement des opérations 
plus importantes, et réaliser des 
projets en petits lots, facilitant 
ainsi la mobilisation des fonds, la 
simplification des procédures et le 
recours aux entreprises locales”.
Le Gouvernement s’engage, 
par ailleurs, à accroitre et à 
consolider le pouvoir d’achat 
du citoyen, et des systèmes de 
sécurité sociale et de retraite, et 
à améliorer la prise en charge 
des populations vulnérables, 
notamment les personnes aux 
besoins spécifiques, les personnes 
âgées, les enfants, et la femme.



Lundi 07 Septembre 2021

06 Régions SeybouSe Times

annaBa / REntRéE SCoLaiRE

La spéculation à l’origine de la flambée des prix 
des fournitures scolaires, habillement et chaussures

A quelques jours de la 
rentrée des classes, 
une intense activité 

s'empare déjà des marchés et 
des magasins de vêtements et 
de chaussures ainsi que des 
fournitures scolaires. Cette 
journée offre l'occasion de 
fructifier l'activité commerciale 
dans la ville d’Annaba. Les 
magasins et autres étals 
sont pris d'assaut par les 
ménagères non découragées 
par la flambée des prix. Les 
commerces connaissent une  
activité intense avec l'afflux 
des familles soucieuses 
d'effectuer des achats de 
vêtements et tabliers pour leurs 
progénitures, ainsi que des 
accessoires scolaires. Mais, en 

l'absence très remarquée de la 
production locale, les familles 
aux revenus moyens se 
heurtent aux prix exorbitants 
des effets vestimentaires 
importés de la Turquie et 
de Chine, souvent avec des 
marques contrefaites, proposés 

à des prix prohibitifs. En 
effet, il suffit d’une virée dans 
les boutiques du centre ville 
d’Annaba pour constater la 
faiblesse de l’offre en produits 
locaux qui se limite à quelque 
produits vestimentaires 
puisque la production locale 

est presque inexistante au 
niveau de la manufacture  
des textiles  pour hommes, 
femmes et enfants. Les 
familles algériennes n'ont donc 
pas d'autres choix que d’opter 
pour l'achat des vêtements 
importés et ce en dépit de 

leur prix excessifs. Malgré la 
frénésie qui s'est emparée des 
pères de famille, devant une 
rentrée déjà couteuse où les 
prix des fournitures scolaires 
ont atteint leur summum, tels 
que des cartables –sacs à dos 
dont le coût varie entre 1500 
et 2800 DA, des trousse à 450 
DA etc... Pour les parents sans 
ressources, la friperie reste le 
dernier recours par mesure 
de substitution. Par ailleurs, 
habituellement, le marché de 
l'habillement connait une forte 
demande durant la rentrée, 
ce qui influe directement 
sur les prix. C'est durant ces 
périodes de l'année que les 
commerçants font le plus gros 
de leurs chiffres d'affaires.

annaBa / SÛREté dE WiLa Ya

Eradication de plusieurs sites de commerce informel
par les éléments de la police

annaBa/ déVELoppEMEnt LoCaL

124 milliards de centimes  consacrés au développement 
urbain de la commune de ‘’Treat’’

L'opération 
d'éradication des 
points de ventes 

informels a été favorablement 
accueillie par les riverains qui 
étaient confrontés à un problème 
d'insalubrité publique. Une 
grande opération d'éradication 
a été entamée, ces derniers 
jours, au niveau du centre-
ville. Entamée avec fermeté, 
tôt le matin, par des policiers, 
l'opération n'a suscité aucune 
réaction violente chez les 

pseudos commerçants. Initiée 
dans le cadre de la préservation 
de l’environnement, cette 
opération  , a permis de nettoyer 
le dernier espace squatté par 
les marchands de l'informel, 
surtout ceux des fruits et 
légumes. Des marchands 
venant, pour la plupart, 
de localités avoisinantes 
s’installent tôt le matin à bord 
de leurs véhicules chargés 
de marchandises à écouler 
dans ce marché et bloquent la 
voie publique, aussi bien aux 

passants qu'aux automobilistes. 
De l'avis de certains 
commerçants, les autorités 
locales devraient leur trouver 
une solution de rechange, afin 
de leur permettre d’exercer 
dans un lieu aménagé en toute 
légalité. Une telle situation 
résulte inéluctablement du fort 
taux de chômage dans la région 
qui prend en otages des milliers 
de jeunes et les pousse à se 
donner à ce genre d’activités au 
niveau de cette commune.

Nous apprenons d’une 
source d’information 
crédible, qu’une 

enveloppe financière de  124 
milliards de centimes   a 
été dégagée au profit de la 
commune de Treat. Cette 
localité a bénéficié d’un 
programme de développement 
urbain comprenant 65 projets 
de désenclavement des zones 
reculées et la modernisation 
du réseau routier, ainsi que 
de la réhabilitation du réseau 
d’éclairage public. Cette 
commune  a bénéficié d’un 
projet d’alimentation en eau 
potable et d’amélioration 

des équipements publics de 
distribution en eau potable, 
ainsi que du raccordement 
aux différents réseaux 
d’assainissement, notamment 
le branchement des foyers au 
gaz de ville et de l’électricité. 
S’ajouteront à ces projets, 
la réalisation d’un stade 
de proximité et de terrains 
aménagés. Ces projets ont 
été programmés dans le cadre 
de la mise en œuvre du  plan 
communal de développement 
de l’année 2022 et de  la relance 
du développement local, lequel 
a connu un net ralentissement 
durant l’année écoulée. La 
plupart de ces projets seront 

lancés très prochainement, 
ce qui va, sans aucun doute, 
relancer l’emploi au niveau de 
cette commune qui amorcera 
une relance de développement 
local dont les populations 
locales ont grandement besoin 
pour sortir de la précarité. Il 
va de soi que cette relance va  
dépendre de la compétence 
des intervenants appelés à 
respecter la qualité des travaux 
et les délais de réalisation et de 
l’engagement des responsables 
concernés et des élus locaux, 
appelés à une meilleure gestion 
des affaires de la commune à 
l’effet d’améliorer le cadre de 
vie des citoyens.

 Sihem.Ferdjallah

Imen.Boulmaiz

Sarah Yahia
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annaBa / V aCCina tion anti CoVid-19

4500 personnes vaccinées depuis le lancement de 
la campagne de vaccination « THE BIG DAY» à Annaba

Les services de 
l’Assemblée Populaire 
Communale d’El Bouni 

ont prévu  une vaste campagne 
d’assainissement des quartiers 
de la ville, notamment 
l’abattage des chiens errants 
qui constituent un danger 
certain pour les habitants et 
spécialement les enfants et les 
femmes enceintes. L’opération 

d’abattage est prévue pour le  
mercredi 08 septembre 2021 
à partir de 22 :30 « Pour cela, 
les propriétaires de chiens et 
chats sont tenus de garder en 
laisse leurs animaux pendant 
cette période»  a annoncé 
l’APC, déterminée à lutter 
contre ce phénomène devenu 
un véritable danger pour la 
sécurité du citoyen. En effet 
les habitants ont dénoncé, 

avec acuité, l’ampleur de ce 
phénomène. Affamés, ces 
chiens errants son présents 
dans les alentours des stations 
de bus, les cités et même 
devant l’entrée de quelques 
administrations et s’attaquent 
parfois aux passants.
La prolifération des chiens 
et chats errants prend des 
proportions inquiétantes en 
zone urbaine et à travers les 

villages de la commune d’El 
Bouni et Boukhdra 3.
Ces canidés sauvages sont 
source de nuisance et de 

maladies pour les humains, 
notamment ceux atteints de 
la rage. Le développement 
de ce phénomène est dû en 
grande partie à la présence de 
décharges où toutes sortes de 
pitances sont déversées. Ces 
lieux sont d’ailleurs devenus 
des lieux de prédilection de 
ces meutes de mamifères 
carnivores à la recherche de 
nourriture.

La Fédération 
Nationale de la 
société civile  - 

bureau d’Annaba rappelle 
la poursuite de la campagne 
de vaccination organisée 
en coordination avec la 
Direction de la Santé, de la 
Population et de la Réforme 
Hospitalière, au niveau de 
la Mosquée ‘’Tambour’’ en 
face de l’hôtel Sheraton. 
La Fédération nationale 
de la société civile - bureau 
d’Annaba renouvelle 
également son appel aux 
différentes couches de la 
société, et aux médias, à 
participer vigoureusement 
à la campagne de 
vaccination. La Fédération 
prend acte des efforts 
fournis par le personnel 

médical bénévole dans 
ce travail caritatif, et la 
participation active et 
intensive des différents 
segments de la société 
Annabi (femmes et jeunes), 
dans le processus de 
vaccination. Concernant 
cette campagne, notre 
source  soutiendra que 
Annaba  possède une 
expérience assez riche pour 
réussir ce type d’opération 
argumentera-t-il, tous les 
moyens logistiques sont 
disponibles.

Les baigneurs des plages 
d’Ain Achir, Oued Bakrat, 
Toche et Belvédère 

connues pour leurs affluences, ne 
se sentent pas tranquilles à cause 
des tracasseries continuelles de ces 
engins nautiques (jets-ski) qui ne 
cessent pas d’harceler les familles 
suite aux exhibitions dangereuses 
menées aveuglement par des 
inconscients qui ne mesurent pas 
la gravité des conséquences. Il est 
à signaler que ces hommes aux 
‘‘scooters marins’’ ne respectent 
aucunement les règles de la 
sécurité maritime et des plages. 
Les estivants ne sont plus à l’aise 
puisqu’ils se trouvent encerclés 
par ces ‘‘chauffards’’ qui savent 
pertinemment que leurs engins 
perturbent les vacances des 

estivants leur provoquant la chair 
de poule. Notons que frôler de 
près ces engins c’est le risque 
de noyade à coup sûr pour les 
baigneurs en mer. Déplorant de 
tels comportements inciviques, 
plusieurs estivants ont commencé 
à quitter les belles plages laissant 
ces lieux ambiants à la merci de 
ces individus dénués de tout bon 
sens qui font la loi sur les plages. 
Malheureusement les jets-skis 
se baladent à leur guise sans 

qu’aucune autorité ne vienne 
les rappeler à l’ordre. Malgré 
la réglementation en vigueur le 
contrôle en mer des jet-skis est 
sous la responsabilité des services 
chargés de veiller à l’application 
de la réglementation relative à la 
circulation de tout engin flottant 
et à moteur qui, en principe, ne 
peuvent naviguer qu’à plus de 
100 m de la zone autorisée à la 
baignade et, par conséquent, loin 
des baigneurs. L’absence des 
services habilités par la loi, dans 
les zones de baignade ou encore 
près des plages, laisse le problème 
entier et explique entre autres 
cette impunité dont bénéficient ces 
jeunes, souvent inconscients du 
danger qu’ils représentent pour 
les estivants.

Un  jeune ouvrier en 
bâtiment, âgé  de 23 
ans, a subi une chute 

de cinq mètres d’un immeuble 
en construction, à la nouvelle 
ville Benmostefa Benaouda (Ex 

Draa Errich) , selon une source 
d’information crédible de la 
protection civile. Grièvement 
blessée, la victime a été évacuée 
au CHU «Ibn Rochd», par les 
éléments de la protection civile. 
Ces derniers sont intervenus sur 

les lieux  pour prêter secours à 
la victime, avant d’être transférée 
aux urgences de l’hôpital « Ibn 
Rochd » et recevoir les soins 
nécessaires. Une enquête a été 
diligentée afin de déterminer les 
vrais motifs de cet incident.

A l’instar des autres 
wilayas, celle de 
Annaba depuis le 

lancement de la campagne 
nationale de vaccination 
baptisée «Big Day» ou 
«Grand Jour», près de 4500 

personnes ont été vaccinées. 
Cette campagne, dont le but 

est de vacciner le maximum 
de personnes du 4 au 
11septembre, a été un vrai 
succès et fortement appréciée  
par  la population. Au chef-lieu 
d’Annaba, la  direction de la 
Santé d’Annaba a donné lieu 
à 154 centres de vaccination 

à travers les douze communes 
d’Annaba. L’opération fut 
planifiée de telle manière que 
la majorité des localités et 
des zones d’ombre d’Annaba 
puissent disposer à présent d’un 
centre de vaccination contre la 
COVID-19, dont Ain Barbar, 

Ain El Saïd et Ain El Berda 
même Oued El Aneb, c’est dire 
qu’aucune zone n’a été laissée 
pour compte cette fois-ci. Pour 
cause, la DSP a mobilisé 196 
professionnels de la Santé 
assignés aux 154 centres de 
vaccination d’Annaba.

Sarah Yahia
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annaBa / EL Bouni

Une vaste campagne d’abattage de chiens errants
sera lancée à partir de demain

annaBa / aSSoCia tion

La Fédération Nationale de 
la société civile - bureau 

d’Annaba rappelle la 
poursuite de la campagne 
de vaccination contre la 

covid-19

annaBa / EnGinS nautiQuES

Absence de balisage, de contrôle et mise 
à l’eau anarchique des jets ski 

Une menace permanente pour les estivants

annaBa / nouVELLE ViLLE BEnMoStEF a  Banaouda

Un ouvrier grièvement blessé Après 
une chute de cinq (5) mètre de hauteur
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Tous les moyens humains 
et matériels nécessaires 
ont été mobilisés dans 

l’Ouest du pays pour la réussite 
de la semaine nationale de 
vaccination contre le virus 
Corona, lancée samedi à 
l’instar des autres wilayas du 
pays,  selon APS.
La wilaya d’Oran a mis en 
place pas moins de 260 points 
de vaccination pour cette 
opération, dont le coup d’envoi 
a été donné par les autorités 
locales au niveau du siège de 
la direction de la protection 
civile. Le dispositif mis en 
place comprend 85 structures 
de santé et 114 écoles pour la 
vaccination des travailleurs du 
secteur de l’éducation, en plus 
de l’installation de 35 tentes 

aménagées à travers les jardins 
et les places publiques.
Le directeur de la santé et de la 
population, Abdenacer Boudâa, 
a souligné que la campagne 
de vaccination, lancée en 
février dernier, a touché plus 
de 497.000 citoyens de la 
wilaya pour atteindre 500.000 
citoyens vaccinés à la fin de la 
campagne.
Pour sa part, la wilaya de 
Mostaganem a été dotée de 
48 unités sanitaires mobiles 
pour la vaccination des 
habitants des zones rurales 
enclavées de 158 villages, en 
plus de 65 unités fixes. Des 
espaces supplémentaires pour 
la vaccination des catégories 
jeunes et des personnes âgées 
ont été désignés au niveau de 

12 salles de sports et maisons 
de jeunes, ainsi que 54 
mosquées, a indiqué le DSP, 
Tewfik Mohamed Khalil.
Afin d’atteindre l’objectif tracé, 
en l’occurrence la vaccination 
de 105.000 personnes durant la 
semaine, les services de santé 
ont mobilisé 360 médecins 
et infirmiers, 140 employés 
et agents, et dégagé pour 
l’opération 130.000 doses 
de vaccin, a ajouté le même 
responsable.
Dans la wilaya de Relizane, 
la campagne nationale de 
vaccination a connu, en son 
premier jour, une grande 
affluence des citoyens qui 
ont rejoint les 85 points de 
vaccination ouverts dans les 
différentes communes. Dix-
neuf (19) équipes mobiles ont 
été mobilisées au profit des 
habitants des zones enclavées, 
l’opération étant encadrée par 
600 cadres médicaux.
Concernant la wilaya de 
Nâama, la DSP locale a 
consacré 54 centres fixes et 
quatre  équipes mobiles pour 
les zones enclavées pour cette 
opération, a-t-on indiqué.
 Dans la wilaya de Mascara, le 
chef de l’exécutif, Abdelkhalek 
Sayouda, a donné le coup 
d’envoi de l’opération de 

vaccination et appelé les 
citoyens à se faire vacciner. Les 
points de vaccination ont été 
rapprochés des agglomérations, 
ainsi que la mise en place de 
points de vaccination pour les 
catégories professionnelles 
comme les agriculteurs et les 
commerçants.
Dans la wilaya de Tlemcen, de 
nombreux citoyens ont afflué 
aux centres de vaccination et 
ce, depuis les premières heures 
de la matinée, à l’occasion 
de la semaine nationale de 
vaccination contre la Covid-19.
Le directeur local de la santé 
et de la population, Mohamed 
Boukhiar, a indiqué que cette 
campagne a vu la multiplication 
des espaces consacrés afin 
d’atteindre le plus grand 
nombre possible de citoyens 
et pour réaliser l’immunité 
collective et stopper la 
propagation du virus.
Les habitants ciblés par cette 
opération sont au nombre de 
600.000 âgés de plus de 18 ans, 
sachant que jusqu’à présent 
120.000 personnes ont été 
vaccinées.
En plus des structures de 
vaccination traditionnelle dans 
le secteur de la santé, plusieurs 
autres secteurs participent 
activement à la réussite de la 

campagne, comme l’université 
de Tlemcen, où 8.500 nouveaux 
étudiants seront vaccinés 
parallèlement aux inscriptions 
administratives finales.
A Aïn-Temouchent, 53 
espaces ont été consacrés 
à la vaccination pour cette 
campagne nationale, en 
plus de deux caravanes 
destinées aux zones d’ombre, 
les agglomérations rurales 
enclavées, ainsi que deux 
équipes médicales relevant des 
services de la protection civile, 
avec la mobilisation de toutes 
les ressources humaines des 
services de la santé.
Les responsables du secteur 
ambitionnent de vacciner 
100.000 citoyens au cours 
de cette semaine nationale 
de vaccination qui s’étale 
jusqu’au 11 septembre, a-t-on 
indiqué.
La direction de la santé de la 
wilaya de Tiaret a, pour sa part, 
a remis, pour cette campagne, 
36.800 doses de vaccin contre 
la Covid-19, selon l’inspecteur 
de cette instance, le Dr. Bahri 
Benahmed, soulignant que 
75 points fixes de vaccination 
ont été ouverts, ainsi que 90 
unités mobiles, en plus de 102 
médecins et 297 paramédicaux 
mobilisés à cet effet.

oRan / SEMainE dE VaCCination

Tous les moyens nécessaires à la réussite de la campagne 
mobilisés dans l’Ouest du pays 

Les éléments de la Sûreté 
nationale ont arrêté 31 
individus recherchés et 

saisi des quantités de drogues 
et de psychotropes dans 
plusieurs circonscriptions 
administratives de la wilaya 
d’Alger en août dernier, 
a indiqué, hier lundi, un 
communiqué de la Direction 
générale de la sûreté nationale 
(DGSN).
Les individus arrêtés faisaient 
l’objet de recherche au niveau 
de la sûreté des circonscriptions 

administratives de Zéralda, Bir 
Mourad Raïs, Sidi M’hamed, 
Rouiba, Dar El Beïda, Baraki, 
El-Harrach, Bouzaréah 
et Bab El Oued, ajoute le 
communiqué.
L’opération s’est soldée par la 
saisie de quantités de drogues 
et de psychotropes, 23 armes 
blanches prohibées et une 
somme d’argent générée par 
la vente de ces substances, et 
permis la récupération d’un 
véhicule, d’un motocycle et de 
téléphones portables, précise 

la même source.
La salle des opérations de la 
Sûreté de la wilaya d’Alger a 
reçu, du 1 au 31 août, 54.820 
appels téléphoniques via les 
numéros vert 1548 et de secours 
17, a-t-on ajouté, notant 
l’enregistrement de 17 photos 
exploitables via l’application 
‘Allo Chorta’ et 31 affaires 
traitées liées au signalement de 
différentes affaires criminelles 
et aux demandes de conseils et 
d’orientation.

aLGER

31 individus arrêtés et des quantités de drogues saisies en août

Les services de sûreté 
nationale ont enregistré 
18.022 infractions 

liées au non respect du 
confinement sanitaire durant 
la période allant du 17 août 
au 3 septembre en cours, a 
indiqué, dimanche passé, un 
communiqué de la Direction 
générale de la sûreté nationale 

(DGSN).
Il s’agit de 2.990 infractions 
liées au rassemblement  et au 
non respect de la distanciation 
physique, 2646 infractions 
liées au non respect des 
mesures préventives lors de la 
vente commerciale, ajoute le 
communiqué, citant la mise en 
fourrière de 12.386 véhicules.

Les services de police veillent 
à “intensifier” les patrouilles 
et les opérations de contrôle, 
de même que les actions de 
sensibilisation, à travers leur 
territoire de compétence pour 
contribuer aux efforts de 
“lutte” contre la propagation 
de la pandémie, conclut le 
communiqué.

aLGER / ConFinEMEnt

Plus de 18.000 infractions enregistrées depuis le 17 août



En Inde, près de la moitié des habitants subissent 
des niveaux extrêmes de pollution

France/ Covid-19 
Le passe sanitaire ne concernera bientôt plus que 64 centres 

commerciaux en France, contre 178 actuellement

Selon une étude 
américaine, c’est le 
pays le plus exposé 

aux particules fines avec 
480 millions d’hommes, 
de femmes et d’enfants 
concernés, selon le monde 
fr.
Les habitants de New 
Delhi respirent encore un 
air acceptable. La mousson 
a lavé l’atmosphère et 
emporté les poussières 
qui envahissent tout, les 
routes, la végétation, les 
appartements, et contribuent 
aux concentrations 
de particules fines 
(PM2,5, inférieures à 
2,5 micromètres) dans 
la mégapole de plus de 
20 millions d’habitants. 
Mais les semaines de 
répit sont comptées car, 
dès novembre, comme 
chaque année, lorsque les 
températures vont baisser et 
que les paysans des régions 
voisines vont brûler leurs 
résidus de récolte, la capitale 
indienne et le nord du pays 
seront plongés dans un épais 
brouillard toxique, jusqu’au 
début février. L’hiver 2020 

n’a pas échappé à la règle.
L’ampleur et les 
conséquences sanitaires 
de cette pollution 
atmosphérique viennent 
d’être confirmées par une 
étude de l’université de 
Chicago qui publie un index 
de la qualité de l’air et ses 
conséquences en termes 
d’espérance de vie (air 
quality life index) : l’Inde est 
le pays le plus pollué de la 
planète aux particules fines. 
Les experts de l’Institut 

de politique énergétique 
de l’université de Chicago 
évaluent à 480 millions le 
nombre d’Indiens, 40 % de 
la population, exposés aux 
niveaux de pollution les 
plus extrêmes au monde.
Tout le nord du sous-
continent est asphyxié, 
incluant des mégacités 
comme Delhi et Calcutta, 
où l’espérance de vie des 
habitants est réduite de 
neuf années. Le centre 
de recherche américain 

constate que le phénomène 
s’amplifie avec l’extension 
géographique des zones 
touchées : ce ne sont plus 
seulement les plaines indo-
gangétiques, mais également 
le Maharashtra, le Madhya 
Pradesh, où les habitants 
perdent déjà de 2,5 à 2,9 
années supplémentaires 
d’espérance de vie, par 
rapport au début des années 
2000.
Une étude du Lancet, parue 
en décembre 2020, avait 

montré que 1,6 million 
d’Indiens succombent 
prématurément chaque 
année à cause de la nocivité 
de l’air, dont 17 500 à 
New Delhi. Les particules 
fines qui pénètrent 
profondément dans les 
poumons provoquent 
maladies cardiovasculaires, 
respiratoires et cancers du 
poumon, mais également 
troubles neurologiques, 
altération de la reproduction 
ou du développement 
de l’enfant. En 2019, la 
concentration moyenne 
de particules en Inde était 
de 70,3 µg/m³, la plus 
élevée au monde, sept fois 
la recommandation de 
l’Organisation mondiale de 
la santé (OMS).
Au-delà de l’Inde, le 
Bangladesh, le Népal, le 
Pakistan sont également 
touchés par une pollution 
particulaire massive. L’Asie 
du Sud comprend désormais 
quatre des cinq pays les 
plus pollués, soit un quart 
de la population mondiale. 
Les habitants perdent cinq 
années d’espérance de vie.

Dès mercredi 8 
septembre, la 
mesure ne sera 

plus appliquée dans les 
départements où le taux 
d’incidence est inférieur à 
200 « depuis une semaine 
», a annoncé le ministre 
de l’économie, Bruno Le 
Maire , selon le monde fr.
Déjà suspendu par la justice 
dans plusieurs départements, 
le passe sanitaire ne sera plus 
demandé dans la plupart 
des centres commerciaux 
où il était jusque-là exigé, 
a annoncé le ministre de 
l’économie et des finances, 
Bruno Le Maire, lundi 6 
septembre.
Le nombre de centres 
commerciaux de plus de 20 
000 mètres carrés en France 
soumis à l’obligation du 
passe sanitaire va passer 

de 178 à 64 à compter de 
mercredi, selon le ministre, 
qui était interrogé sur BFM-
TV. Cette décision a été prise 
en raison de « la baisse du 
taux d’incidence constatée 
sur l’ensemble du territoire 
», selon un communiqué du 
gouvernement.
Les 64 centres commerciaux 
qui resteront concernés 
par le passe sont situés 
dans neuf départements où 
le taux d’incidence s’est 
maintenu au-dessus de 200 
pour 100 000 habitants, 
a précisé le ministère à 
l’Agence France-Presse 
(AFP), notamment dans le 
sud-est de la France. Ces 
départements sont le Var, 
le Vaucluse, les Alpes-
Maritimes, les Bouches-du-
Rhône, le Gard, l’Hérault, la 
Corse-du-Sud, le Rhône, la 

Seine-Saint-Denis.
Les restrictions levées dans 
dix-huit départements
« Dans les départements 
où l’incidence est passée 
sous les 200 pour 100 000 
habitants et où depuis une 
semaine l’incidence est 
en baisse continue nous 
supprimerons l’obligation 
de passe sanitaire », a 
rapporté le ministre de 
l’économie et des finances.
Les départements pour 
lesquels cette obligation sera 
levée sont ceux d’Ile-de-
France (à l’exception de la 
Seine-Saint-Denis), quatre 
départements de Nouvelle-
Aquitaine (Charente-
Maritime, Gironde, Landes, 
Pyrénées-Atlantiques), 
trois d’Occitanie (Haute-
Garonne, Hautes-Pyrénées 
et Pyrénées-Orientales), 

trois d’Auvergne-Rhône-
Alpes (Isère, Loire et Haute-
Savoie) ainsi que le Bas-
Rhin, précise le communiqué 
du gouvernement.
« Le premier ministre a 
décidé qu’avec [le ministre 
de la santé] Olivier Véran 
nous signerions l’arrêté 
à partir de mercredi de 
cette semaine », a précisé 
Bruno Le Maire. En dehors 
des centres commerciaux 
où il « a eu un impact 
», le passe sanitaire « 
a protégé l’économie 
française », comme l’a fait 
« la vaccination », selon le 
ministre.
Déjà suspendu dans 
plusieurs départements
L’arrêté était entré en 
vigueur le 16 août, en 
application de la loi du 5 août 
2021 relative à la gestion de 

la crise sanitaire. Dès la fin 
d’août, des arrêtés imposant 
le passe sanitaire dans 
les centres commerciaux 
avaient été suspendus par 
la justice dans plusieurs 
départements de France, 
notamment les Yvelines, le 
Haut-Rhin, les Hauts-de-
Seine et l’Essonne.
Vendredi 3 septembre, la 
préfecture de Corse-du-Sud 
avait annoncé la suspension 
de l’obligation du passe 
sanitaire dans les centres 
commerciaux de plus de 
20 000 mètres carrés. « 
Lors des trois dernières 
semaines, la situation 
sanitaire s’est globalement 
améliorée, mais montre 
une forte disparité au 
sein du département », 
argumentaient les services 
préfectoraux.
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Coup d’état En GuinéE : 

le président Alpha Condé détenu
 par les putschistes

la Turquie construit un mur pour bloquer
 les réfugiés afghans à la frontière iranienne

Khartoum déclare avoir saisi des armes 
en provenance d’Ethiopie

Six réfugiés 
syriens arrêtés 

au liban 
risquent d’être 

expulsés du 
paysUn groupe de soldats 

mutins des forces 
spéciales guinéennes 

a annoncé, dimanche, en 
Guinée, la dissolution 
de la Constitution et du 
gouvernement, l’éviction du 
pouvoir du président Alpha 
Condé et la fermeture des 
frontières. Les putschistes ont 
également instauré un couvre-
feu dans tout le pays.
En Guinée, des officiers des 
forces spéciales ont affirmé, 
dimanche 5 septembre, avoir 
capturé le chef de l’État Alpha 
Condé, dissous les institutions, 
pris le contrôle de Conakry 
et fermé les frontières. Par 
ailleurs, les putschistes ont 
annoncé l’instauration d’un 
couvre-feu dans tout le pays 
“jusqu’à nouvel ordre” ainsi 

que le remplacement des 
gouverneurs et préfets par des 
militaires dans les régions.
Les militaires ont aussi dit 
convoquer les ministres 
sortants et les présidents des 
institutions à une réunion 
lundi à 11 h (locales et GMT) à 
Conakry, au Palais du peuple, 
siège du Parlement, dans un 
format qu’ils n’ont pas précisé. 
“Tout refus de se présenter 
sera considéré comme une 
rébellion”, ont-ils prévenu.
Aucun mort n’a été rapporté 
dimanche, malgré les 
crépitements intenses d’armes 
automatiques entendus dans 
la matinée dans la capitale 
de ce pays coutumier des 
confrontations politiques 
brutales. L’apparent épilogue 
de plus de dix années de 

régime Condé a donné lieu 
à des scènes de liesse dans 
différents quartiers de la 
capitale.
“Nous avons décidé après 
avoir pris le président, qui est 
actuellement avec nous (...) 
de dissoudre la Constitution 
en vigueur, de dissoudre 
les institutions”, dont le 

gouvernement, a dit, dans 
une vidéo, le chef des forces 
spéciales, le lieutenant-colonel 
Mamady Doumbouya, au 
nom d’un “Comité national 
du rassemblement et du 
développement”, au côté de 
putschistes en uniforme et en 
armes.

Dans la région de Van 
située à l’Est de la 
Turquie, les autorités 

ont érigé un mur en béton de 
150 kilomètres le long de la 
frontière avec l’Iran. Le retour 
au pouvoir des Taliban suscite 
l’inquiétude des dirigeants et 
de la population turque. Ces 
derniers craignent une nouvelle 
crise migratoire, dans un pays 
qui accueille déjà 3,7 millions 
de Syriens ayant fui la guerre.
Un mur en béton haut de quatre 
mètres s’élève désormais entre 

la Turquie et l’Iran, dans la 
région de Van, pour empêcher 
les migrants de passer. Quelque 
500 km de frontières séparent 
les deux États traversés par 
des milliers de migrants, 
principalement afghans, en 
route vers l’Europe.
Depuis la chute de Kaboul 
tombée aux mains des Taliban, 
le 15 août, les autorités turques 
craignent une augmentation des 
arrivées. Le pays accueille déjà 
3,7 millions de Syriens ayant 
fui la guerre. 

Les patrouilles se multiplient 
pour protéger une frontière 
poreuse qui s’étend à flan de 
montagnes. Le nouveau mur 
se dresse sur 150 km et Ankara 

affirme que d’ici la fin de 
l’année, 50 km supplémentaires 
seront construits. Une équipe 
de journalistes de France 24 
s’est rendue sur place.

Les autorités soudanaises 
ont saisi à l’aéroport de 
Khartoum une cargaison 

d’armes qui provenait de 
l’Ethiopie voisine, a annoncé 
dimanche un média officiel. 
La cargaison, saisie samedi 
soir, est arrivée sur un vol 
commercial d’Ethiopian 
Airlines, et une enquête a été 

aussitôt lancée, selon l’agence 
de presse SUNA. 
Les autorités avaient été 
informées de “l’arrivée 
d’une cargaison d’armes en 
provenance d’Addis Abeba” et 
celle-ci a été “immédiatement 
confisquée”, a-t-elle précisé.
L’agence, citant des 
responsables non identifiés, 

a ajouté que les armes saisies 
avaient été initialement 
envoyées en mai 2019 de 
Russie en Ethiopie où elles 
avaient été détenues par les 
autorités pendant deux ans. 
“Sans avertissement 
préalable, les autorités 
d’Addis Abeba ont autorisé 
leur transport à Khartoum 
sur un vol commercial”, a-t-
elle poursuivi. La cargaison 
comprenait 72 caisses 
contenant armes et jumelles de 
vision nocturne.
SUNA a fait état de “soupçons 
portant sur l’utilisation de 
ces armes pour commettre 
des crimes contre l’Etat, 
pour entraver la transition 
démocratique (au Soudan) et 

empêcher la transition vers un 
pouvoir civil”. 
Le Soudan connaît une 
transition difficile depuis 
l’éviction en avril 2019 du 
président islamiste Omar el-
Béchir sous la pression de la 
rue. 
Le pays est actuellement dirigé 
par un Conseil souverain 
composé de civils et de 
militaires.
Les relations entre Khartoum et 
Addis Abeba sont difficiles en 
raison du contentieux entourant 
une région frontalière fertile 
exploitée par des agriculteurs 
éthiopiens mais revendiquée 
par le Soudan et de la question 
du Grand barrage construit par 
Addis Abeba sur le Nil.

Les avocats de six 
réfugiés syriens au 
Liban ont affirmé 

dimanche dernier que les 
services de sécurité du 

pays leur avaient lancé un 
ultimatum de vingt-quatre 
heures: quitter le Liban 
vers un autre pays ou être 

déportés en Syrie, le pays 
ravagé par la guerre qu’ils 
ont été contraints de fuir.

L’avocat Mohammed 
Sablouh qualifie cette 
démarche d’«inhabituelle». 
Selon lui, il s’agit d’une 
violation des obligations et 
des lois internationales du 
Liban qui met la vie de ces 
personnes en danger.

«Les autorités savent 
parfaitement que ces 
hommes sont recherchés 
par le régime syrien, 
puisqu’ils ont été arrêtés 
devant l’ambassade. Il y 
a donc de grands risques 
qu’ils soient torturés et 
que leurs vies soient en 
danger», explique Sablouh 
à l’Associated Press. 
«Cela porte atteinte à la 
convention contre la torture 
et aux lois libanaises.»
Les services de sécurité 

libanais n’ont fait aucune 
déclaration. On ne sait pas 
vraiment qui a posé cet 
ultimatum qui intervient dix 
jours après l’arrestation des 
hommes et sans jugement 
du tribunal.
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12 Sport National

La délégation de l’équipe 
nationale, conduite par le 
Président de la Fédération 

algérienne de football, M. 
Amara CHARAF-EDDINE, est 
arrivée à la mi-journée (12h08), 
de ce lundi 6 septembre 2021, 
à l’aéroport international El-
Manara de Marrakech, au 
Maroc.
Les Verts ont été accueillis à 
leur descente de l’avion de 
la compagnie Air Algérie par 
le Consul Général d’Algérie, 
M. Ali TALAOURAR, et son 
équipe ainsi que le secrétaire 
général de la Fédération royale 
marocaine de football (FRMF), 
M. Tarik NAJEM, qui ont 
facilité toutes les démarches 
pour permettre aux protégés 
de Djamel BELMADI et les 
membres des différents staffs de 
rejoindre le bus qui les conduira 
à leur lieur d’hébergement, 
le Four Seansons Hôtels and 
Resorts, distant de quelques 
minutes seulement de l’aéroport.
Au passage, le sélectionneur 

national, Djamel BELMADI, 
et le Président de la FAF, M. 
Amara CHARAF-EDDINE, 
ainsi que le manager général, 
M. Amine LABDI, se sont 
exprimés au site Le 360° Sport 
sur le voyage, les conditions 
d’accueil et les préparatifs de la 
rencontre face au Burkina Faso, 
prévue demain soir au Grand 
stade de Marrakech, comptant 
pour la deuxième journée des 
éliminatoires de la Coupe du 
Monde de la FIFA – Qatar 2022.
Une fois arrivés à l’hôtel, les 
camarades de M’BOLHI sont 
passés à table, puis ont subi 
les tests PCR anti-Covid-19 
en prévision de leur match du 
lendemain, avant de regagner 
leurs chambres pour une bonne 
sieste réparatrice.
Par ailleurs, la réunion technique 
d’avant-match est programmée 
pour 17h00 au niveau du stade 
afin de préparer convenablement 
tous les détails entourant cette 
rencontre entre le Burkina Faso 
et l’Algérie.

A 24 heures du match 
contre le Burkina Faso, 
Belmadi a pratiquement 

préparé tout son plan pour revenir 
de Marrakech avec le meilleur 
résultat possible.
L’EN a terminé hier soir sa 
préparation tactique pour 
l’empoignade de mardi au grand 
stade de Marrakech. Belmadi 
a mis en place le schéma qui 
surprendra les Etalons, malgré 
leur motivation après leur entrée 
en scène réussie contre le Niger. 
Pour ce faire, le coach national 
a travaillé les carences de son 
équipe lors des deux séances 
vidéo ; d’abord en revoyant des 
séquences du match de jeudi 
dernier à Tchaker avant de se 
concentrer sur l’adversaire. Au-
delà du résultat probant réussi 
contre Djibouti et le score fleuve 
enregistré, il y a eu quand même 
des carences, entre autres, un 
déséquilibre ressenti dans le 
jeu de l’EN. Il faut dire que 
la présence d’un Bensebaini 
surexcité sur son côté gauche, 
juste derrière Belaili, a aspiré le 
jeu des Verts vers le côté gauche. 
Au même moment, en face, 
malgré la présence de Mahrez, 
l’apport a été timide, la faute à 
un rendement jugé insuffisant de 
Mehdi Zeffane.
Pièce du puzzle
Le joueur de Samara, connu 
pour son jeu défensif, n’a pas 
été actif offensivement. Il s’est 
souvent contenté d’interventions 
au niveau du premier tiers du 

terrain. Le schéma tactique avec 
2 milieux reculés, choisi par 
Belmadi, ne l’a pas aidé dans sa 
mission. Le 4-2-3-1, qui permet 
souvent à un des deux milieux 
défensifs des montées en attaque, 
n’a, lui aussi, pas fait les affaires 
de Zeffane et du jeu de l’EN, 
puisque c’est Bennacer, côté 
gauche, qui se libérait pour aller 
apporter son soutien à un côté 
déjà bien animé. Autrement dit, 
Zeffane était dans une config 
qui l’a mis dans l’embarras, en 

l’absence d’un Sofiane Feghouli, 
qui se présente comme la pièce 
du puzzle manquant au jeu des 
Verts.
Poison
Le retour annoncé de Feghouli ce 
mardi dans le onze devrait donc 
donner l’équilibre manquant 
au côté droit du jeu de l’EN. 
Que ce soit défensivement ou 
offensivement, son rôle dans 
le trio défensif du 4-1-4-1 va 
apporter du tonus et surtout de 
l’équilibre dans le jeu. D’ailleurs, 

Belmadi connaît l’importance du 
joueur, au point de le ménager 
pour pouvoir l’utiliser dans ce 
match contre les Etalons en 
meilleure forme, sur un côté où les 
Burkinabés risquent d’accentuer 
la pression, en présence d’un 
attaquant comme Lassina Traoré, 
présenté comme un véritable 
poison de l’attaque du Burkina.
Belkebla à la place de Zerrouki 

?
La partie entre le Bukina Faso et le 
Niger a permis aux observateurs 

de constater les spécificités du jeu 
des Etalons basé essentiellement 
sur les contres rapides et surtout 
le jeu direct typique ent africain. 
Belmadi, qui l’a retenu, a choisi 
son onze en fonction de cela. La 
transition attaque-défense a été 
travaillée aux entraînements. Tout 
a été mis en œuvre pour barrer la 
route à la vitesse d’exécution de 
Traoré ou encore Bandé, jugés 
comme étant les deux éléments 
dangereux à surveiller. D’ailleurs, 
à cause de ces spécificités du jeu 
burkinabé, un changement au 
milieu n’est pas à écarter, avec 
l’incorporation de Belkebla à la 
place de Zerrouki. Il faut dire 
que le joueur de Brest donne 
plus d’assurance concernant la 
solidité et la récupération. Certes, 
le coach a dit de belles choses sur 
Zerrouki, mais d’aucuns pensent 
qu’il est encore en rodage. Donc, 
pas assez armé pour disputer un 
tel combat au milieu surtout dans 
une position de sentinelle très 
importante, où le rôle sera de 
couper des ballons et d’empêcher 
l’adversaire de tirer de loin, l’un 
des exercices dans lesquels a 
excellé le Burkina de Malo contre 
le Niger.
Demain, les changements de 
Belmadi ne seront pas nombreux, 
les seuls qui seront opérés 
devraient intervenir au milieu. 
C’est dans ce secteur que la 
bataille sera rude ; un autre 
examen à passer pour l’EN, le 
plus dur certainement, avant la 
CAN en janvier prochain.

BFa-aLG : 
Les Verts sont à Marrakech

En : 
Soso, cœur de lion, pour plus d’équilibre
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Franck Ribéry s’engage avec la Salernitana

Moins de travail au Barça qu’à City ? Le constat alarmant 
de Sergio Aguero

Sergio Aguero n’a pas 
encore fait ses débuts 
en Catalogne, mais cela 

ne l’empêche pas de vouloir 
travailler dur... Visiblement plus 
que les autres.
Véritable légende vivante du 
club de Manchester City, Sergio 
Aguero, en fin de contrat en 
Angleterre, a fait le choix de 
sortir de sa zone de confort cet 
été. L’international argentin s’est 
donc engagé en faveur du FC 
Barcelone, en Espagne, après 
dix années couronnées de succès 
chez les Mancuniens. Un choix 
fort de sa part.
Seulement, son début d’aventure 
en Catalogne ne s’est absolument 
pas passé comme prévu... Et 
pour cause, à Barcelone, il 
pensait rejoindre son grand ami 
et compatriote Lionel Messi. 
En Espagne, les médias se 
régalaient d’avance de voir les 
deux hommes réunis sous les 
couleurs d’un même club. Oui 
mais voilà, la crise financière qui 
frappe le club était trop grande, 
et le six fois vainqueur du Ballon 
d’Or s’en est allé du côté du 
Paris Saint-Germain. Première 
(énorme) déception pour Sergio 
Aguero.
Le strict minimum sur le plan 

des entraînements ?
Si le rêve du joueur de 33 ans 
de retrouver son grand ami Leo 
Messi à Barcelone a été réduit 
à néant, force est de constater 
que l’attaquant n’est pas au bout 
de ses peines. Blessé, Sergio 
Aguero n’a pas encore fait ses 
débuts en Catalogne, mais cela 
ne l’empêche pas de vouloir 
travailler dur... Visiblement plus 
que les autres.
En effet, l’ancien de Manchester 
City a été très surpris en 
constatant la charge de travail 
imposée aux joueurs, bien 
moins conséquente que ce qui 
est pratiqué en Angleterre. «À 
Manchester City, nous arrivions 
une heure et demie avant 
l’entraînement et ici une demi-
heure avant l’entraînement», 
a-t-il précisé lors d’un live sur 
Twitch.
Une réalité bien différente de 
celle qu’il découvre au FC 
Barcelone. «Je me suis dit, je 
vais être au moins une heure 
avant pour, je ne sais pas, voir 
si je dois être en salle de sport 
ou faire des choses, que sais-je, 
mais il n’y avait personne, tout 
était éteint», a ensuite raconté le 
Kun, choqué par ce manque de 
professionnalisme.

Libre de tout contrat après 
deux saisons passées à 
la Fiorentina, Franck 

Ribéry rejoint la Salernitana. 
Courtisé en Allemagne, au 
Brésil mais aussi en France lors 
de ce mercato estival, l’ancien 
Bavarois a finalement décidé de 
s’engager chez le promu italien 
de Campanie. À 38 ans, FR7 
s’offre ainsi un dernier challenge.
Le coup est immense pour la 
Salernitana ! De retour en Serie 
A après vingt-deux ans d’absence 
au plus haut niveau, le promu 
italien vient de réaliser le plus 
gros transfert de l’histoire du 
club en attirant Franck Ribéry 
dans ses filets. Libre de s’engager 
où il le souhaite depuis le 1er 
juillet dernier et son départ 
de la Fiorentina, l’attaquant 
international français (81 
sélections, 16 buts) a donc fait le 
choix de rejoindre la formation 
dirigée par Fabrizio Castori. La 
star tricolore s’est engagée pour 
une saison avec une possible 
année supplémentaire en option 
(automatiquement levée en cas de 
maintien selon la presse italienne) 
et devrait toucher un salaire net 
de 1,5 millions d’euros.
Arrivé en provenance de Munich 
ce lundi, le natif de Boulogne-
sur-Mer a passé sa visite médicale 
avec succès avant de parapher son 
nouveau contrat. Et les Granatas 

peuvent se réjouir de l’opération, 
tant les convoitises étaient 
nombreuses, lors du mercato 
estival, pour l’ancien Bavarois 
(425 matches, 124 buts et 182 
passes décisives sous le maillot 
du Bayern Munich). Présent 
au centre d’entraînement des 
Munichois cet été pour maintenir 
une bonne condition physique, 
«Kaiser Franck» a pris le temps 

nécessaire avant d’accepter 
l’offre de la Salernitana.

Une dernière danse avant un 
jubilé au Bayern ?

Courtisé par Naples, la Lazio, 
la Sampdoria Gênes ou encore 
Hellas Verone en Serie A, le 
troisième du Ballon d’Or France 
Football 2013 avait également 
interrompu des contacts avancés 
avec le Hertha Berlin, refusant de 

trahir «son» Bayern. Et les offres 
ne s’arrêtaient pas là pour la 
superstar de Munich aux 24 titres 
avec le plus grand club allemand 
entre 2007 et 2019 puisque 
l’Olympique Lyonnais mais 
aussi le club turc de Karagümürk 
et les Brésiliens de Palmeiras 
s’étaient également positionnés 
sur l’ancien Marseillais dans les 
dernières heures du mercato. 

Préférant rester en Italie où il 
se sent bien avec sa famille, 
FR7 a donc fait le choix de la 
Salernitana. Un club capable 
de lui offrir les clés du jeu, un 
statut privilégié et de grandes 
responsabilités. Face à la folie 
gagnant Salerne, Ribéry n’a pas 
pu résister, lui qui a accepté de 
baisser de moitié son salaire 
perçue avec la Viola.
Parfois comparé à un «petit 
Napoli», la Salernitana tient 
donc sa superstar et pourrait 
rapidement s’enflammer face 
aux prouesses de l’attaquant aux 
151 buts et 221 passes décisives 
toutes compétitions confondues. 
Dans le chaudron d’Arigis (31 
000 places), FR7 aura la lourde 
tâche de porter l’équipe dirigée 
par Fabrizio Castori, pointant 
actuellement à la 18ème place de 
Serie A après deux défaites face à 
Bologne (2-3) et l’AS Roma (0-4). 
Devant disposer avec un modeste 
effectif, le dernier cinquième 
buteur du championnat italien (20 
buts) cherchera surtout à prendre 
le maximum de plaisir. Un ultime 
défi pour le buteur de 38 ans 
qui pourrait ensuite reprendre 
la direction de Munich où les 
Bavarois lui ont promis, dans 
son contrat, une reconversion. De 
quoi clôturer sa carrière de la plus 
belle des manières.
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En Bref...LinkedIn : 

L’application met fin à ses Stories, 
les utilisateurs n’ont pas accroché

Qualcomm promet du son de qualité CD
 en Bluetooth

Apple a annoncé mercredi 
l’ajout futur d’une nouvelle 
fonctionnalité à Apple Wallet, le 
portefeuille virtuel de la firme 
à la pomme. Cet outil pourra 
prochainement accueillir les 
versions dématérialisées des 
permis de conduire de certains 
de ses utilisateurs américains, a 
indiqué l’entreprise sur son site. 
Les documents émis par l’Arizona, 
la Géorgie, le Connecticut, 
l’Iowa, le Kentucky, le Maryland, 
l’Oklahoma et l’Utah seront 
acceptés, rapporte Les Echos.
Les permis de conduire concernés 
pourront donc être stockés sur 
les iPhones et les Apple Watches 
des résidents de ces Etats. L’ajout 
se fera « de manière fluide et 
en toute simplicité », a promis 
Apple. Le permis de conduire est 
très fréquemment utilisé comme 
pièce d’identité aux Etats-Unis. Le 
téléchargement du document sur 
un terminal mobile aidera ainsi les 
utilisateurs à accélérer et simplifier 
de nombreuses démarches.
Apple affirme avoir mis « la 
protection de la vie privée au 
premier plan »
Le géant californien a indiqué que 
l’Administration de la Sécurité des 
Transports (TSA) américaine allait 
accepter la version électronique 
du permis de conduire dans les 
points de contrôle de plusieurs 
aéroports. Ils deviendront alors les 
premiers du pays à reconnaître les 
documents présentés via l’appli 
Apple Wallet. L’entreprise a 
expliqué avoir mis « la protection 
de la vie privée au premier plan ». 
Ainsi, le dispositif ne permet ni à 
Apple ni aux autorités des Etats 
concernés de savoir où et quand le 
permis de conduire a été présenté, 
a précisé Apple.
Les systèmes de sécurisation 
à base de cryptage ou de 
reconnaissance faciale ou 
digitale seront également mis 
à contribution. Ils rendront 
impossible la présentation 
du document officiel par une 
personne qui ne l’a pas elle-
même ajoutée dans l’appareil. 
Les huit Etats américains qui 
seront les premiers à accepter 
le dispositif attendent avec 
impatience « l’extrême degré 
de sécurité et de facilité que la 
présence des permis de conduire 
et preuves d’identité dans Wallet 
leur apportera, ainsi qu’aux 
utilisateurs », a assuré Apple.

LinkedIn a finalement 
dû s’y résoudre. 
Le réseau social 

professionnel va mettre fin 
à son service de Stories, 
inspiré des modèles proposés 
par Snapchat, Instagram ou 
encore Facebook, a annoncé 
Liz Li, directrice des 
produits chez LinkedIn, dans 
un billet de blog mardi. Le 
réseau social, qui appartient 
à Microsoft, avait mis en 
place le partage de vidéos 
courtes il y a un an. Mais le 
succès n’a pas été au rendez-
vous.
A l’instar d’autres réseaux 
sociaux, LinkedIn pensait 
avoir trouvé « un moyen 
amusant et décontracté de 
partager des mises à jour 
vidéo rapides », a affirmé 
Liz Li, qui ne mentionne 
pas un échec. « Nous avons 
appris beaucoup de choses. 

Maintenant, nous utilisons 
ces connaissances pour faire 
évoluer le format Stories 
en une expérience vidéo 
repensée sur LinkedIn, qui 
est encore plus riche et plus 
interactive. »
Après les Fleets de Twitter, 
les Stories de LinkedIn
Toutefois, les équipes de 
LinkedIn ont beaucoup 
appris de cette expérience. 
Selon les retours recueillis, 
les utilisateurs ne sont pas 
favorables à l’éphémère. « Il 
s’avère que vous souhaitez 
créer des vidéos durables 
qui racontent votre histoire 
professionnelle d’une 
manière plus personnelle 
et qui mettent en valeur à 
la fois votre personnalité et 
votre expertise », a ajouté la 
directrice des produits chez 
LinkedIn.
Les utilisateurs ne sont 

donc pas totalement fermés 
à l’usage de la vidéo. Selon 
Liz Li, ils préféreraient 
toutefois que celles-ci 
puissent « rester sans limite 
de temps sur leur profil » et 
attendraient même « plus 
d’outils créatifs pour créer 
des vidéos attrayantes». Un 
nouveau service pourrait 
donc apparaître, une fois que 
les Stories auront totalement 

disparu à la fin du mois 
de septembre. En outre, le 
réseau professionnel n’est 
pas le seul à avoir abandonné 
ce format de contenus 
éphémères. Début août, 
Twitter avait mis fin aux 
Fleets, sa fonctionnalité de 
messages éphémères, après 
les avoir lancés en novembre 
2020.

Le fondeur Qualcomm 
vient de dévoiler le 
format aptX Lossless, 

une évolution de son codec 
audio aptX Adaptative, qui 
promet du son de qualité 
CD via le Bluetooth. Une 
petite révolution qui devrait 
être cantonnée au matériel 
très haut de gamme dans un 
premier temps.
Même s’il y a eu des progrès, 
avec l’ère du MP3, puis 
du streaming, nous nous 
sommes habitués à un son 
écrêté. Et, avec l’arrivée des 
enceintes, puis des écouteurs 
Bluetooth, la haute résolution 
audio patine d’autant plus. Le 
fondeur Qualcomm cherche 
à renouer avec la qualité que 
l’on trouvait sur les fameux 
disques audio optiques, avec 
un son 16 bits doté d’une 
fréquence de 44,1 kHz. 
Baptisé AptX Lossless, le 
format dispose d’une plage 
de débit évoluant entre et 140 
Kbps et 1 Mbps, le tout par 
le truchement du Bluetooth. 

Avec ce format, Qualcomm 
souligne qu’aucune donnée 
n’est perdue lorsque l’audio 
est encodé et décodé. L’aptX 
LossLess est directement 
intégré au codec Bluetooth 
aptX Adaptive mis en place 
par Qualcomm en 2018. Il 
vient s’ajouter au aptX Voice, 
une nouvelle fonction du 
codec aptX Adaptive qui avait 
été implantée l’an dernier, et 
qui est conçu pour délivrer 
une qualité d’appel vocal 

améliorée via le Bluetooth.
Une chaîne complète pour 

la qualité audio
Ce n’est pas tout, les 
appareils devront également 
être compatibles avec le 
protocole aptX Adaptive, 
aptX Voice Audio. En plus 
d’adapter la compression 
en fonction de la qualité du 
réseau, ils promettent à la 
fois d›éliminer le temps de 
latence, de réduire le bruit 
environnant et de réaliser 

des enregistrements audio 
spatialisés. Pour le moment, 
ces deux technologies ne se 
trouvent que sur des modèles 
de casques très haut de 
gamme. Avec ce type de label 
de qualité séduisant pour 
les utilisateurs, Qualcomm 
compte s’inviter un peu plus 
dans les mobiles, au point de 
présenter une bonne partie 
des composants essentiels de 
ceux-ci. 
Pour le moment, il y a peu 
de candidats ayant confirmé 
leur intérêt pour ce label 
Snapdragon Sound. Ce 
que l’on sait, c›est que la 
marque audiophile Audio-
Technica est sur les rails pour 
proposer prochainement des 
écouteurs certifiés. Du côté 
des constructeurs de mobiles, 
seul le Chinois Xiaomi s’est 
manifesté, avec la sortie 
prochaine d’un smartphone 
et d’écouteurs labellisés 
Snapdragon Sound.
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Le ronflement perturbe le 
sommeil et peut gêner 
celui ou celle qui dort 

avec vous. Si les hommes sont 
plus nombreux à ronfler, les 
femmes n’y échappent pas. 
Mais savez-vous pourquoi on 
ronfle ? Surpoids, ménopause, 
tabac, apnée, déviation de 
la cloison nasale... Liste des 
causes avec le Dr Laurent 
Yona, médecin ORL et 
chirurgien cervico-facial.
Entre 30 et 50 ans, il y a environ 
40% de ronfleurs. 
Et parmi les 
ronfleurs, une 
personne sur 8 est 
une femme ! Le 
ronflement n’est pas grave en 
soi, mais il perturbe la qualité 
du sommeil et peut être source 
d’inconfort, surtout pour son 
conjoint. Plusieurs facteurs 
favorisent les ronflements : 
l’âge (les tissus mous du palais 
et de la luette se relâchent 
en vieillissant), le surpoids, 
le fait de dormir sur le dos, 
l’obstruction nasale, certains 
médicaments, la ménopause, 
le tabac ou la consommation 
d’alcool. Quel est le 
mécanisme du ronflement ? 
Que peut-il cacher ?
Mécanisme du ronflement: 
pourquoi ronfle-t-on quand 

on dort ?
Le ronflement est dû au 
rétrécissement des voies 
respiratoires. Pendant le 
sommeil, les muscles du voile 
du palais, de la luette et de 
la langue se relâchent. Ils 
tendent ainsi obstruer les voies 
respiratoires. Du fait de la 
réduction du calibre des voies 
respiratoires, la vitesse de l›air 
va augmenter et faire vibrer 
davantage les muqueuses 
pharyngées à l›origine du 
bruit. «Tout ce qui peut 
réduire le calibre des voies 
respiratoires - depuis l›entrée 
du nez jusqu›aux cordes 
vocales - peut causer des 
ronflements. Imaginez : si on 
souffle dans un large tube en 
verre, il n›y a pas de bruit. En 
revanche, si le tube se rétrécit, 
un bruit va apparaître», illustre 
le Dr Laurent Yona, médecin 
ORL et chirurgien cervico-
facial. Le ronflement est plus 
intense lors de certains stades 
du sommeil au cours desquels 
le relâchement musculaire est 
plus important.

Quelles sont les causes 
possible ?

Le surpoids
L’excès de poids favorise le 
ronflement. C’est d’ailleurs 
la principale cause des 
ronflements. «Quand on 
grossit, la graisse infiltre 
les tissus et contribue à 
réduire le diamètre des voies 
respiratoires, ce qui peut 
provoquer le ronflement», 
indique le Dr Yona. Une étude 

publiée en janvier 2017 
dans la Revue des Maladie 
Respiratoire a montré qu›un 
tour de cou supérieur à 43 cm 
ou un tour de cou supérieur à 
39 cm (si en plus on souffre 
d›hypertension artérielle) 
augmente le risque de ronfler.
Dormir sur le dos
«On ronfle davantage sur le 
dos que sur le côté. Du fait de 
la gravité, le voile du palais et 
la langue chutent en arrière et 
réduisent le calibre des voies 
respiratoires», explique notre 
interlocuteur. Le mieux pour 
éviter de ronfler est de dormir 
sur le côté afin de dégager les 
voies aériennes supérieures.
L’obstruction nasale
On a tendance à ronfler 
lorsque notre nez est bouché. 
Cela peut être dû à la présence 
d›une déviation de cloison 
nasale, d›une rhinite aiguë 
(rhume, sinusite) ou chronique 
(allergique ou non) ou de 
polypes nasaux (congestion 
des muqueuses nasales), S›il 
s›agit d›une infection ORL, 
il est conseillé de la soigner 
rapidement en lavant son nez 
avec du sérum physiologique 
matin et soir, d›utiliser 
des décongestionnants 
(après avis d›un médecin) 
et éventuellement des 
antibiotiques. S›il s›agit 
d›une allergie, il faut la 
soigner en évitant la présence 
d›allergènes dans la chambre 
et en prenant un traitement 
antihistaminique. S›il s›agit de 
polypes nasaux, un traitement 
à base de corticoïdes en 
pulvérisations nasales ou en 
comprimés peut être envisagé. 
L’exérèse chirurgicale 
des polypes répond à des 
indications précises. En cas 

de déviation de cloison nasale 
(acquise lors de la croissance 
ou à la suite d›un traumatisme), 
le traitement chirurgical peut 
être envisagé. Il faut toutefois 
préciser que le traitement 
de l’obstruction nasale ne 
permet pas toujours de faire 
disparaître le ronflement.
Des amygdales trop grosses

«Différentes variations 
anatomiques peuvent 
contribuer à réduire le calibre 
du pharynx. Parmi elles, 
on retiendra la rétrognathie 
(mâchoire inférieure courte), 
les grosses amygdales, un 
long voile du palais et/ou 
une longue luette ainsi que la 
macroglossie (augmentation 
anormale du volume de la 
langue), indique le Dr Yona. 
L’apnée du sommeil
«Le ronflement est l’un des 
symptômes de l’apnée du 
sommeil. Mais attention, 
tous les ronfleurs ne sont 
pas apnéiques. En revanche, 
la plupart des apnéiques 
ronflent», précise le Dr 
Yona. L’apnée du sommeil 
est un trouble respiratoire du 
sommeil qui se caractérise par 
des arrêts de la respiration par 

obstruction des voies aériennes 
d›une durée supérieure à 10 
secondes et qui se répètent 
au moins 5 fois par heure. 
Ces apnées entraînent des 
micro-réveils qui altèrent la 
qualité du sommeil. En plus 
du ronflement, il peut être 
observé une fatigue chronique, 
une somnolence diurne, des 
maux de tête matinaux, une 
nycturie (besoin d›uriner qui se 
manifeste pendant la nuit) mais 
également des troubles de la 
concentration de la mémoire. 
A long terme, le syndrome 
d›apnées du sommeil peut 
favoriser des complications 
cardiovasculaires. Plus de 5% 
de la population en souffrirait 
et plus de 30% des plus de 65 
ans seraient concernés.
Fumer ou boire de l’alcool 

le soir
L’alcool augmente le 
relâchement des muscles et 
favorise donc les ronflements.
Les fumeurs ont plus de 
risque de ronfler que les non-
fumeurs. Pourquoi ? Parce 
que le tabac provoque une 
inflammation avec œdème de 
la muqueuse, ce qui favorise 
le ronflement. Par ailleurs, 

«consommer de l›alcool le 
soir ou au dîner favorise 
également les ronflements», 
insiste le spécialiste. L’alcool 
augmente le relâchement des 
muscles du pharynx. «L’alcool 
peut donner l’impression 
d’accélérer la phase 
d’endormissement mais en 
réalité, il perturbe grandement 
la qualité du sommeil», ajoute 
le Dr Yona. 

Relaxants et somnifères
«Certains médicaments 
comme les relaxants 
musculaires, somnifères ou 
benzodiazépines favorisent 
également les ronflements», 
indique le médecin ORL. 
C’est également le cas de 
certains antihistaminiques qui, 
pris avant de dormir, peuvent 
entraîner un relâchement 
excessif des muscles des 
parois du pharynx.

La ménopause
«Beaucoup de femmes ne 
ronflent pas avant l’âge de 50 
ans et commencent à ronfler à 
partir de la ménopause», précise 
le Dr Yona. La ménopause 
est une période marquée 
par une baisse importante 
du taux d’œstrogène, une 
hormone sexuelle qui permet 
notamment de préserver le 
tonus musculaire. En plus de 
l’âge, la quantité d’œstrogène 
diminuant, les muscles du 
pharynx deviennent plus 
lâches, ce qui peut créer 
une obstruction des voies 
respiratoires et gêner le 
passage de l’air.

Pourquoi je ronfle ? 8 causes possibles

Un tour de cou supérieur à 43 

cm est lié à un risque de ronfler
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Elles sont là, à vous 
narguer dès que vous 
ouvrez les placards de 

la cuisine : les mites alimen-
taires vous font vivre un enfer 
! Que faire ? Suivez vite nos 
conseils pour les faire dis-
paraître une bonne fois pour 
toutes.

Son nom d’espèce, Ephes-
tia kuehniella, est peut-être 
charmant, mais la Pyrale de 
la farine, communément ap-
pelée «mite alimentaire», ne 
semble avoir qu’une idée en 
tête : conquérir les placards 
de votre cuisine pour y pas-
ser des jours heureux et vous 
plonger en plein cauchemar. 
Car ce petit papillon de cou-
leur marron-beige se régale 
de tous les produits secs que 
vous y entreposez : la farine, 
les paquets de céréales, les 
pâtes, la semoule, le riz, les 
biscuits et parfois même éga-
lement les fruits secs. Et une 
fois qu’elle s’est bien instal-
lée, difficile de la déloger, 
comme vous avez pu vous 
en rendre compte. Pas éton-
nant quand on sait qu’une 
seule ponte peut donner 
jusqu’à 300 œufs… Même 
si chaque mite ne vivra envi-
ron que deux semaines, c’est 
déjà trop. Vite, il est temps 
d’agir!

Comment les mites ali-
mentaires arrivent-elles 

chez vous ?

La plupart du temps, les 
mites alimentaires sont déjà 
présentes dans les aliments 
que vous achetez au super-
marché. Il suffit qu›une 
larve ou qu›un cocon soit 
collé sur l›emballage pour 
que la colonisation de votre 
cuisine commence. Traitez 

sans attendre tout paquet sur 
lequel vous trouveriez des 
larves, des cocons, des mites 
ou simplement des filaments 
comme des toiles d›araignée 
dans vos aliments. A noter 

que les mites peuvent par-
ticulièrement être présentes 
dans les aliments en vrac 
des supermarchés car les ali-
ments sont moins protégés. 
Mieux vaut donc se tourner 
vers un magasin qui respecte 
au mieux les protocoles de 
stockage. Vous pouvez éga-
lement placer vos denrées 
sèches issues des rayons vrac 
au congélateur pendant 24h 
avant de les ranger pour évi-
ter toute contamination.

Les mites alimentaires 
peuvent aussi directement 
s’installer chez vous lorsque 
vous stockez mal vos ali-
ments. Il convient donc de 
privilégier des contenants 
fermés hermétiquement et de 
placer les aliments dans un 
lieu de stockage frais et sec 
pour éviter toute proliféra-
tion.

Les mites alimentaires 
sont-elles dangereuses ? 

Tout d’abord, rassurez-vous, 
les mites alimentaires ne 

représentent aucun danger 
pour l’être humain. Si vous 
en avez ingéré par 
mégarde, notam-
ment des larves, 
pas de panique 
à bord, ce sera 
simplement un 
complément de 
protéine dans 
votre régime 
quotidien.

C’est d’ail-
leurs pour-
quoi, si cela 
ne vous 
écœure pas 
trop, vous 
pouvez passer au tamis 
tous les produits secs éven-
tuellement infestés au lieu de 
les jeter à la poubelle, surtout 
s’ils sont nombreux. 

Comment repérer les 
mites alimentaires ?

Facilement repérables à 
l›âge adulte puisqu’elles 
prennent la forme d’un pe-
tit papillon d’environ 2 à 3 
cm d’envergure et qu›elles 
s›envolent quand vous ou-
vrez les placards ou les boîtes 
d’aliments, les mites alimen-
taires peuvent être plus dif-
ficiles à repérer quand elles 
se présentent sous forme de 
larve. Il faudra alors faire 
particulièrement attention à 
d›éventuels grumeaux dans 
la farine ou même des trous 
dans les emballages en plas-
tique particulièrement fins. 
On peut aussi trouver de 
petits cocons dans un coin du 
placard ou directement sur 
un paquet.

Comment lutter contre les 
mites alimentaires ? 

Vous êtes désormais 
convaincue de l’envahisse-
ment de votre cuisine par les 

mites ? Pas 

une seconde à 
perdre : préparez l’huile de 
coude et une bonne dose de 
patience, et c’est parti ! 

Dans un premier temps, 
jetez tous les emballages de 
la zone infestée et passez au 
tamis les produits si vous ne 
souhaitez pas les mettre à la 
poubelle. 

Nettoyez à fond vos pla-
cards à l’aide de vinaigre 
blanc ou d’un vrai savon de 
Marseille. N’oubliez pas le 
dessus des placards où des 
cocons peuvent s›être logés à 
l’écart de toute agitation.

Misez sur les odeurs fortes 
qui dérangeront les mites et 
les empêcheront de revenir, 
comme des huiles essen-
tielles (citronnelle, clou de 
girofle, menthe poivrée, 
etc.) imbibées dans un coton 
ou dans du bicarbonate de 
soude, des brins de lavande 
ou encore des bâtons de can-
nelle.

Rangez toutes vos denrées 

alimentaires sèches dans des 
bocaux en verre et des boîtes 
hermétiques que les mites 
ne pourront en aucun cas 
atteindre.

Assurez-vous qu›aucune 
miette ne traîne chez vous, 
surtout pendant cette période 
de désinfestation : rangez 
aussi le pain de mie et les 
restes de baguette dans une 
boîte à pain.

Sachez également que les 
mites alimentaires ne sup-
portent pas le froid : si vous 
le pouvez, placez les bocaux 
de farine, pâtes et autre 

semoule 
dans une 
partie un 
peu fraîche 
de votre 
maison ou 
même dans 
le réfrigéra-
teur si vous 
avez assez de 
place. Si vous 
soupçonnez 
un paquet de 
céréales d’être 
envahi par les 

larves par exemple, placez-le 
dans le congélateur pendant 
24 heures pour être assu-
rée que les larves n›éclosent 
pas.

Quels pièges à mites ali-
mentaires installer ?

Enfin, pour éviter que les 
mites alimentaires ne re-
fassent leur apparition dans 
votre cuisine, et que vous 
ne reviviez ce cauchemar, 
vous pouvez toujours opter 
pour des pièges anti-mites 
naturels et efficaces pendant 
plusieurs semaines comme 
les pièges à phéromones 
qui attireront (et tueront) les 
insectes mâles, ou encore 
les diffuseurs de tricho-
grammes, ces micro-insectes 
sans danger pour nous, qui se 
régalent des œufs de mites et 
disparaissent ensuite naturel-
lement une fois les mites ali-
mentaires éradiquées.

Mites alimentaires :

 comment s’en débarrasser définitivement ?
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Boukerche Miloud est né en 
1917 à Sidi Bel Abbés dans 
le quartier de Mamelon (Sidi 
Yacine) rue Emile Zola. Son 
départ pour la France a été 
fortuit. Parti pour jouer un 
match de foot Ball, il a été 
remarqué par une personne 
qui a remarqué son don pour 
le dessin.
Miloud Boukerche commence 
par être dessinateur dans une 
maison de soieries, avant 
d’aller se former aux Beaux-
Arts de Paris. Il expose à Paris 
aux Artistes français et se fait 
un nom comme portraitiste. 

Il visite Boussaâda ou il a 
découvert l’œuvre de Dinet en 
1946. Sa première exposition 
particulière à Alger a lieu 
en 1947, au Cercle franco 
musulman.

Sara Boueche

Une opération 
d’envergure pour 
réaliser l’inventaire 

du patrimoine immatériel du 
bassin du Chlef a été lancée 
par la direction de la culture 
et des arts de la wilaya, dans 
l’objectif de sa valorisation et 
enregistrement, a-t-on appris, 
dimanche, auprès de cette 
structure.
«En application des 
orientations du ministère 
de tutelle portant sur le 
recensement et inventoriage 
du patrimoine culturel 
immatériel, en vue de 
l’actualisation de la banque 
de données du secteur, nous 
avons entamé le recensement 
de différentes us, coutumes 
et autres activités multiples 
en relation avec le patrimoine 
culturel, dont regorge la région 
du bassin de Chlef», a indiqué 
à l’APS le directeur du secteur, 
Mahmoud Hasnaoui.
Il a précisé que l’inventaire 
concernera particulièrement 
différentes festivités, rituels 
religieux, musiques populaires, 
pratiques sociales, arts 
traditionnels, chorégraphies, 
arts dramatiques et de danse.
Selon Mohamed Guendouzi, 
chef du service du patrimoine 
auprès de la même direction, 

la wilaya de Chlef est réputée 
pour de nombreuses activités 
du patrimoine immatériel 
requérant leur inventoriage, 
dont notamment la cavalerie, 
l’équitation, les  «waàdate 
(festins) populaires», les 
fêtes traditionnelles dites 
«Maàmeri», les joutes 
populaires de bâtons, les 
gravures sur bois et cuivre, 
le tissage de la laine, et bien 
d’autres festivités folkloriques 
locales.
«Le service du patrimoine 
œuvre actuellement à 
l’élaboration de plus d’une 
centaine de cartes techniques 
relatives à ces activités, en 
vue de leur numérisation et 

collecte dans une banque de 
données relative au patrimoine 
immatériel du bassin de 
Chlef», a-t-il fait savoir, en 
outre.
A noter, la direction de la 
culture et des arts de la 
wilaya avait élaboré, en début 
d’année, 13 cartes techniques 
relatives aux composantes 
de l’habit traditionnel local 
(région de Chlef), en vue 
de leur présentation lors 
des expositions organisées 
à l’occasion de différents 
rendez- vous culturels, dans 
le but de leur enrichissement 
par des anthropologues, 
historiens et autres chercheurs 
du domaine de la culture.

En ce mois de septembre, 
l’Afrique du Sud célèbre, 
comme chaque année, son 
patrimoine, lors du « Heritage 
Month ». Cette année 
cependant, les conséquences 
du Covid-19 ont fini de 
mettre à terre des musées déjà 
en difficulté avant la crise. 
Dernière victime : la ferme de 
Liliesleaf, dans le quartier de 
Rivonia, à Johannesbourg.
Ce lieu a vu défiler les 
compagnons de lutte de l’ANC 
sous l’apartheid, à commencer 
par Nelson Mandela, et c’est ici 
que la police a arrêté, en 1963, 
les futurs accusés du procès de 
Rivonia. Tous ces grands noms 
ont aujourd’hui disparu et ne 
restent que les lieux, désormais 
fermés au public, comme le 
musée Liliesleaf.
Seuls les pas de Nicholas 

Wolpe résonnent désormais au 
sein de Liliesleaf. L’ancienne 
ferme qui a servi de cachette 
aux militants de l’ANC jusqu’à 
un raid de la police en 1963 est 
pourtant un haut lieu de la lutte 
anti-apartheid. Mais le musée 
est désormais fermé pour une 
durée indéterminée : « C’est 
terrible. Dans ce lieu, un groupe 
unique s’est réuni pour discuter 
la création d’une société plus 
juste et équitable ... et à la tête 
de ce groupe se trouvait bien 
sûr Nelson Mandela. Quand 
on voit cet endroit devenu 
silencieux, on se demande 
si on se soucie vraiment de 
notre histoire, de savoir ce que 
signifiait leur lutte. »
Un manque de financements
Nicholas Wolpe est à l’origine 
de la création du musée qui a 
ouvert ses portes au public en 

2008. Il dénonce le manque de 
financements pour le secteur 
depuis des années : « Le Covid 
a amplifié des problèmes qui 
étaient structurels. Cachées 
derrière une sorte de mirage, 
il y avait, en fait, depuis 
longtemps, des difficultés pour 
survivre. »
D’autres lieux culturels 

ont dû fermer leurs portes, 
temporairement, comme 
le Musée de l’apartheid ou 
bien, pour de bon, comme le 
théâtre Fugard. Pour Kathy 
Munro, de la Fondation pour le 
patrimoine de Johannesbourg 
(Johannesburg Heritage 
Foundation), le secteur a besoin 
d’un plan national : « Si rien 

n’est fait, nous allons perdre 
ces musées pour toujours. Or, 
l’éducation et les musées font 
partie de nos responsabilités 
très importantes, en tant que 
pays. »
Nicholas Wolpe va continuer à 
chercher des fonds pour tenter 
de faire revivre Liliesleaf 
mais pour l’heure, les portes 
resteront closes.
Dans un communiqué, le 
ministère de la Culture sud-
africain détaille avoir aidé 
le musée à hauteur de 4 
millions d’euros sur treize 
ans et reproche à la direction 
de l’institution d’avoir, en 
2015, utilisé 470 000 euros 
d’aides pour des coûts de 
fonctionnement et non pour 
rénover les infrastructures, 
comme le stipulait un accord.

Démarche pour l’inventaire du patri-
moine immatériel du bassin de Chlef

Biographie Express...

Citation...

Afrique du Sud:

 fermeture du musée Liliesleaf, haut-lieu de la lutte anti-apartheid
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Une bande dessinée 
d’Antoine Ozanam et 
Isabelle Dethan revient 

sur l’histoire méconnue de celui 
que l’on surnommait le « Nègre 
de la République », cité comme 
exemple par Obama dans son 
discours d’investiture.
Né à Matanzas (Cuba) le 8 
novembre 1836, arrivé en 
France dix ans plus tard, 
Severiano de Heredia est 
fréquemment présenté comme 
« le premier maire noir de 
Paris ». L’expression est plutôt 
caricaturale et il faut reconnaître 
au scénariste Antoine Ozanam 
et à la dessinatrice Isabelle 
Dethan le mérite de repréciser 
bien des choses sur la carrière 
de ce « mulâtre » dans la 
France de la fin du XIXème 
siècle, avec leur bande dessinée 
Severiano de Heredia, élu de la 
République.
« Qui est l’homme que Barack 
Obama cite dans son discours 
d’investiture et considère 
comme un exemple à suivre ? 
» se sont demandé les auteurs. 
Leur réponse tient en 56 
pages : ligne claire, approche 
chronologique et pédagogique, 
refus des simplifications.
L’ascension d’un coureur de 
jupons
L’on suit donc la trajectoire 
d’un homme de son temps, 
épris de modernité. Fils de 
Henri de Heredia et de Béatrice 
de Cardenas, « gens de couleur 
libre », filleul (ou fils selon 
certaines rumeurs…) de 
Ignacio Heredia Y Campuzano, 
Severiano de Heredia nait dans 
l’opulence – sa famille est 
propriétaire d’une plantation et 
possède des esclaves. Envoyé 
en France à l’âge de dix ans, 
Severiano y fait de brillantes 
études au Lycée Louis-le-
Grand où il remporte, en 1855, 
le grand prix d’honneur.
Dethan et Ozanam racontent 
un jeune homme beau parleur, 
dilettante, coureur de jupons et 
dandy qui finit par se décider 
pour une carrière de journaliste. 
Son talent comme son goût 
de l’intrigue et de la chose 
publique lui permettent de 
gravir rapidement les échelons, 
de rejoindre la loge « L’étoile 
polaire » du Grand Orient 
de France et de s’intégrer 

habilement dans les milieux 
politiques. Marié à Henriette 
Hanaire en 1868, il obtient sa 
naturalisation française deux 
ans plus tard, en 1870, au prix 
de savants calculs stratégiques.
Les auteurs de la bande dessinée 
n’hésitent pas à souligner les 
contradictions d’un homme 
aux idées libérales, mais issu 
d’une classe aisée. Un proche 
le conseille ainsi : « Si je puis 
vous parler sans détour… 
votre situation est quelque peu 
fâcheuse. Votre domaine aux 
Antilles exploite toujours des 
esclaves. Si vous voulez faire 
carrière en politique, je vous 
conseille de faire le ménage 
avant. Ce genre de… casseroles 
est exactement ce dont vous 
n’avez pas besoin ! » Réponse 
de l’intéressé : il est allé plaider 

à Madrid pour l’abolition de 
l’esclavage dans les colonies 
espagnoles… et pense vendre 
ses esclaves (… et non les 
affranchir !).
Laïcité et bibliothèques 
municipales
En 1873, engagé sous les 
couleurs républicaines, 
tendance radicale, Severiano 
de Heredia est élu au conseil 
municipal de Paris pour le 
quartier des Ternes et devient, 
six ans plus tard, président du 
conseil municipal de Paris. Ce 
poste est en fait essentiellement 
honorifique et limité à un an. 
De Heredia n’a en aucun cas les 
mêmes pouvoirs qu’un maire 
de Paris actuel. Tout l’intérêt de 
la bande dessinée est d’aller au-
delà de ce cliché de « premier 
maire noir » en s’intéressant au 

réformisme social de l’édile. 
Certes, il s’est tenu loin de Paris 
au moment de la Commune 
(mars à mai 1871), mais une 
fois au pouvoir, il multiplie 
les initiatives sociales, comme 
la création des coopératives 
ouvrières, la défense de la 
laïcité et surtout la mise en place 
des bibliothèques municipales.
En 1881, Severiano de Heredia 
est élu à la chambre des députés 
(Union républicaine) comme 
député de la Seine… et perd au 
même moment son fils de 12 
ans, Henri. « Et maintenant… 
maintenant, tout ce que je 
veux, c’est qu’il puisse avoir un 
enterrement laïque, sans passer 
par l’église. C’est ma façon de 
rendre hommage à la prunelle 
de mes yeux autant qu’aux lois 
que vient de faire passer Jules 
Ferry », dit-il alors. Réélu sous 
l’étiquette Gauche radicale, il 
devient ministre des Travaux 
public sous le gouvernement 
de Maurice Rouvier (IIIème 
République), poste qu’il 
occupera de mai à décembre 
1887.
Favorable à la colonisation
Les auteurs, encore une fois, le 
présentent comme un homme 
pétri de contradictions : écœuré 
par l’exposition universelle 
de 1889 et ses zoos humains, 
blessé par les insultes racistes 
qu’il reçoit fréquemment (« 
Député chocolat », « Nègre 
de la République », « Nègre 
négrier fils d’une esclave et 
d’un bourgeois juif allemand 
»…), De Heredia n’en reste 
pas moins favorable à la 

colonisation.
Le gouvernement auquel 
il appartient œuvre à la 
laïcisation des hôpitaux et des 
cimetières, autorise le divorce. 
À titre personnel, le ministre 
fait voter la loi des réseaux 
métropolitains, se prononce 
pour la réduction du temps de 
travail des enfants de moins de 
12 ans à 10 heures par jour et 
s’oppose au général Boulanger. 
En vain, il est battu aux 
élections de 1889 et 1893 par 
le candidat boulangiste Charles 
Le Senne.
Dethan et Ozanam 
accompagnent leur personnage 
après la fin de sa carrière 
politique : il le présente aussi 
comme un entrepreneur en 
avance sur son temps qui, 
en 1895, s’associe à Louis 
Antoine Krieger, pionnier de la 
voiture électrique, pour fonder 
la Société civile des voitures 
électriques, système Krieger… 
Severiano de Heredia meurt 
le 9 février 1901, terrassé par 
une méningite. Il est enterré 
au cimetière des Batignolles, 
quartier dans lequel une 
rue porte son nom depuis le 
10 septembre 2013 grâce à 
l’initiative de l’élu socialiste 
Lamine Ndaw.
Il faut relire l’histoire de 
Heredia, aujourd’hui : ne serait-
ce que pour éviter de lui coller 
l’étiquette de « premier maire 
noir de Paris», qu’il ne fut pas 
vraiment, et rendre justice à son 
humanité comme aux combats 
qu’il mena.

La véritable histoire de Severiano de Heredia, 
élu noir de Paris
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Alicia Keys revient 
avec un roman gra-
phique pour ado 

adapté de sa chanson Girl 
On Fire. Pour ce faire, elle a 
collaboré avec Andrew Wei-
ner pour l’écriture tandis que 
Brittney Williams s’est occu-
pée de l’illustration. Côté 
trame, Girl On Fire met en 
scène une adolescente de 14 
ans baptisée Lolo dotée de 
pouvoirs télékinésiques.
« Quand j’ai écrit Girl on 
Fire, je savais que je l’écri-
vais pour cette fille au tout 
dernier rang qui avait besoin 
de quelqu’un pour lui dire 
qu’il n’y a rien que tu ne 
puisses pas faire, que rien 
n’est impossible », a expli-
qué la chanteuse qui a déjà 
deux livres à son actif dans 
un communiqué relayé par 
Billboard.
« Une Lolo en chacune de 

nous »
« Quand Andrew et moi 
avons eu l’idée de traduire 
la chanson en un roman gra-

phique pour jeunes adultes, 
je savais que je voulais que 
ce soit l’histoire d’une fille 
qui prend conscience de la 
force qu’elle a toujours eue. 
Il y a une petite Lolo en cha-
cune de nous – nous avons 
toutes en nous le pouvoir de 
faire ce que nous n’aurions 

jamais cru pouvoir faire – et 
je suis si fière et si contente 
de pouvoir partager son his-
toire avec vous. Vous allez 
tomber amoureux de Lolo », 
a poursuivi Alicia Keys.
Girl On Fire sera publié par 
HarperCollins au printemps 
2022.

Non, Lady Gaga n’a 
pas abandonné le pro-
meneur de ses chiens 

après l’attaque à main armée 
dont il a été victime. C’est 
Ryan Fischer lui-même qui a 
tenu à défendre la chanteuse, 
accusée d’avoir lâché celui qui 
avait, au péril de sa vie, tenté 
de sauver les animaux alors 
qu’ils se faisaient kidnapper 
dans les rues de Los Angeles.
En août dernier, Ryan Fischer 
a lancé une levée de fonds 
sur le site communautaire 
GoFundMe, annonçant qu’il 
n’avait plus de revenus et 
qu’il était seul face aux trau-
matismes provoqués par ses 
blessures. En tentant de sauver 
les bouledogues de l’artiste, il 
s’était pris plusieurs balles 
dans le torse et avait dû subir 
une ablation partielle d’un 
poumon. De quoi alimenter 
toutes les rumeurs autour de 
l’égoïsme supposé de son 
illustre employeuse. Mais 
d’après Ryan Fischer, Lady 
Gaga n’est pas à blâmer.
« Tout le monde pensait que je 
rejetais la faute sur quelqu’un, 
alors que ce n’était que de 
l’amour. C’est ce qui se passe 
en cas de traumatisme – tous 
vos proches, toute votre fa-
mille, tout le monde : vous 

vous sentez seul…», a-t-il 
déclaré à Rolling Stone.
Pas de parole
Pour autant, l’assistante de 
Ryan Fischer a affirmé à la 
publication que Lady Gaga 
n’avait pas été vraiment exem-
plaire depuis l’agression. La 
star était en Italie pour tourner 
House of Gucci au moment 
du rapt, et depuis son retour, 
ni elle ni son équipe n’ont 
vraiment tenu leurs engage-
ments, d’après Elisha Ault. « 
Ils l’ont soutenu de loin – il y 
avait beaucoup de mots d’as-
surance, comme : «Oh oui, ne 
t’inquiète de rien, on va s’oc-
cuper de toi». Mais personne 
n’a vraiment fait l’effort de 
venir le voir, de lui parler ou 
d’entrer en contact avec lui. 
Ryan était bien plus qu’un 
simple employé pour eux. 
Ils étaient amis – des amis 
proches – depuis des années», 
a-t-elle expliqué.
Interrogée par Page Six, 
l’équipe de Lady Gaga n’a pas 
souhaité répondre à ces allé-
gations. Quant à la cagnotte de 
Ryan Fischer sur GoFundMe, 
elle peine à dépasser les 
33.000 dollars, sur les 40.000 
qu’il s’est fixé comme objec-
tif.

Drake a explosé tous les re-
cords sur Apple Music pour 
son dernier album,Certified 
Lover Boy, battant au passage 
Kanye West, si l’on en croit 
le NME ! Le sixième album 
du rappeur est désormais 
l’album le plus streamé en 
douze heures, battant les 100 

millions d’écoute de Donda en 
vingt-quatre heures sur la pla-
teforme. Certified Lover Boy 
est le premier album de Drake 
en trois ans. On y retrouve 
notamment des guests de Jay-
Z, Travis Scott, Lil Baby, Kid 
Cudi, Future, ou encore Young 
Thug.

Alicia Keys adapte sa chanson 
«Girl On Fire » 

en roman graphique pour ado

Info Star...

Info Star...

Sarah Harding, 
l’ex-chanteuse du groupe Girls 

Aloud, est morte à 39 ans

Elle avait révélé en mars 
dernier n’avoir plus 
que quelques mois 

à vivre. L’ex-chanteuse du 
groupe de pop britannique 
Girls Aloud, Sarah Harding, 
est décédée d’un cancer à 
l’âge de 39 ans, a annoncé sa 

mère dimanche. Elle souffrait 
d’un cancer du sein, et la mala-
die s’était propagée à d’autres 
parties de son corps. « C’est 
avec un profond chagrin que 
je partage aujourd’hui la nou-
velle que ma magnifique fille 
Sarah est malheureusement 

décédée », a annoncé sa mère 
Marie sur Instagram.
«Elle s’est battue très fort 
jusqu’à son dernier jour »
« Beaucoup d’entre vous 
connaissent le combat de Sa-
rah contre le cancer et savent 
qu’elle s’est battue très fort 
depuis son diagnostic jusqu’à 
son dernier jour. Elle est par-
tie paisiblement ce matin », 
a-t-elle déclaré.
Composé de cinq jeunes 
filles, Sarah Harding, Nadine 
Coyle, Nicola Roberts, Cheryl 
Tweedy et Kimberley Walsh, 
Girls Aloud a connu le succès 
pendant une décennie jusqu’à 
la séparation du groupe en 
2013. Leur premier hit, Sound 
Of The Underground, s’est 
classé numéro 1 au Royaume-
Uni à Noël 2002. Suivront 
I’ll Stand By You en 2004, 
Walk This Way vs Sugababes 
en 2007, et The Promise en 
2008, trois chansons classées 
en tête des ventes de singles 
au Royaume-Uni.
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MONDIAL-2022 / BURKINA FASO-ALGÉRIE : 
Un duel déjà décisif pour la qualification

Le match Burkina Faso-Algérie, 
prévu mardi (à 20h00 algériennes) 
au stade de Marrakech (Maroc) 

pour le compte de la deuxième journée 
des éliminatoires de la Coupe du monde 
2022, s’annonce déjà décisif pour la 
qualification, car mettant aux prises les 
deux principaux favoris du Groupe «A», 
et qui ont été à la hauteur de ce statut, 
en reportant haut la main leurs premiers 
matchs, respectivement (0-2) contre le 
Niger et (8-0) et Djibouti.
En effet, si les Algériens ont littéralement 
atomisé la modeste sélection du 
Djibouti, les Etalons du Burkina Faso, 
eux, sont allés dominer le Niger à 
Marrakech, affichant ainsi l’un comme 
l’autre leur ambition d’aller loin dans 
cette compétition.
Le mérite des Etalons est d’autant plus 
grand d’avoir réussi cette performance 
qu’ils étaient amoindris par l’absence 
de plusieurs pièces maîtresses, dont 
Bertrand Traoré, Edmond Tapsoba, 
Alain Traoré et le capitaine Charles 
Kaboré.
En effet, malgré toutes ces défections, 
le sélectionneur Kamou Malo a pu 
aligner une équipe compétitive, ayant 
permis au Burkina Faso de démarrer 
ces éliminatoires de la plus belle des 
manières. Ce qui promet un choc des 
titans ce mardi contre l’Algérie, qui elle 
aussi se porte comme un charme.
En effet, outre leur large succès face 
au Djibouti, Les Verts restent sur une 
série de 28 matchs sans défaite, dont 
cinq victoires consécutives, pendant 
lesquelles les coéquipiers du capitaine 
Ryad Mahrez ont marqué la bagatelle de 
vingt but, contre un seul d’encaissé.
Autant d’ingrédients qui font de cette 
première confrontation directe entre le 
Burkina Faso et l’Algérie un duel décisif 
pour la suite du parcours, même si après 
cela il restera encore quatre matchs à 
jouer, soit un total de douze points, qui à 
lui seul pourrait suffire amplement pour 
une éventuelle qualification.
Mais l’avantage de ce duel direct entre 
les deux grands favoris du groupe «A» 
c’est le fait qu’il équivaut à un match à 
six points, faisant que l’équipe qui l’aura 
le mieux négocié franchira dès lors un 
grand pas vers la qualification.
Dans cette perspective, les Etalons du 
Burkina Faso semblent partir avec un 
léger avantage, car se trouvant sur place 
depuis plusieurs jours déjà, alors que 
leurs homologues Algériens ne rallieront 
Marrakech que la veille du match.
Quoique, cette situation ne semble pas 
déranger le coach Djamel Belmadi 
outre mesure, puisqu’il a déjà affirmé 
à plusieurs reprises que les conditions 
climatiques qui sévissent actuellement 
au Maroc sont pratiquement les mêmes 
qu’en Algérie, et qu’à partir de là, ses 
joueurs n’auront pas vraiment  besoin 
d’un temps d’adaptation.

C’est d’ailleurs pour cette raison que Les 
Verts ont décidé de rallier Marrakech 
lundi, et de n’effectuer qu’une seule 
séance d’entraînement sur place.
Belmadi et ses poulains affirment ne 
pas prendre les choses à la légère pour 
autant, car parfaitement conscients de la 
difficulté de la tâche.
«Le Burkina Faso n’est pas le Djibouti. 
Ce sera une toute autre paire de manche 
et nous devrons vraiment nous surpasser 
pour espérer revenir avec un bon 
résultat, qui nous permettra de franchir 
un premier pas dans la perspective d’une 
qualification au prochain Mondial» a 
expliqué le milieu récupérateur du Milan 
AC, Ismaël Bennacer.
Même son de cloche du côté du 
sélectionneur Djamel Belmadi, ayant 
affirmé à l’issue de la première journée 
de qualifications qu’il voulait «rester sur 
la même dynamique» et de vouloir tout 
faire pour réussir un autre bon résultat 
contre les Etalons, afin «d’assurer la 
qualification le plus tôt possible». Ce qui 
permettra à la sélection nationale de se 
mettre rapidement à l’abri et de disputer 
la fin de son parcours en étant à l’aise.
A l’instar du Niger lors de la première 
journée, le Burkina Faso est contraint de 
recevoir l’Algérie à Marrakech, car ses 
stades, dont celui d’Ouagadougou, n’ont 
pas été homologués par la commission 
d’audit de la Fédération internationale 
de football (Fifa).
Le match Burkina Faso - Algérie sera 
officié par l’arbitre botswanais Joshua 
Bondo (42 ans), qui sera assisté dans 
sa tâche par Sorro Fustoni (Lesotho) et 
Mathieu Kanianga (Namibie).
Les 10 derniers matchs de  l’Algérie 
avant d’affronter le Burkina Faso

2 sept 2021 à Blida (2liminatoires/
Mondial 2022)
Algérie - Djibouti  8-0
Buts: Slimani (5’, 24’ sp, 46’ et 53’), 
Bensebaïni (26’), Bounedjah (38’ sp), 
Mahrez (66’) et Zerrouki (68’).
11 juin 2021 à Tunis (amical):
Tunisie - Algérie  0-2
Buts: Bounedjah (18e) et Mahrez (27e)
6 juin 2021 à Blida (amical):
Algérie - Mali  1-0

But: Mahrez (57e)
3 juin 2021 à Blida (amical):
Algérie - Mauritanie  4-1
Buts: Feghouli (40e, 57e), Ounas (61e), 
Bounedjah (70e)
29 mars 2021 à Blida (CAN-2021/
Qualifications):
Algérie - Botswana  5-0
Buts: Mandi (24e), Feghouli (57e), 
Mahrez (s.pen 63e), Bounedjah (72e), 
Boulaya (87e)
25 mars 2021 à Lusaka (CAN-2021/

Qualifications):
Zambie -  Algérie  3-3
Buts: Ghezzal (19e), Slimani (25e et 
55e)
16 novembre 2020 à Harare (CAN-
2021/Qualifications):
Zimbabwe -  Algérie  2-2
Buts: Benlamri (34e), Mahrez (38e)
12 novembre 2020 à Alger (CAN-2021/
Qualifications):
Algérie - Zimbabwe  3-1
Buts: Bounedjah (31e), Feghouli (42e), 
Mahrez (66e)
13 octobre 2020 à la Haye, Pays-Bas 
(amical):
Algérie - Mexique  2-2
Buts: Bennacer (45e), Mahrez (67e)
9 octobre 2020 à Klagenfurt, Autriche 
(amical):
Algérie - Nigeria  1-0
But: Bensebaïni (6e)
Bilan en 10 matchs: 7 victoires, 3 nuls, 
0 défaite
Buts marqués: 31 / Buts encaissés: 9
Buteurs: Mahrez (7),  Slimani (6), 
Bounedjah (5), Feghouli (4),Bensebaïni 
(2),  Bennacer (1), Benlamri (1), Ghezzal 
(1), Mandi (1), Boulaya (1), Ounas (1) et 
Zerrouki (1).


